



Zentrum für Lehrerbildung, Schul- und Berufsbildungsforschung Studienbüro Lehramt

KATALOG ERGÄNZUNGSSTUDIEN

für die Studiengänge mit staatlicher Abschlussprüfung

Inhalt

I.	Vorwort- Wichtige Informationen	3
II.	Sprecherziehung	6
III.	Bildungswissenschaftliche Vertiefung, Grundschuldidaktik	8
1.	Bildungswissenschaften	8
a)	Erziehungswissenschaften	8
b)	Psychologie	14
c)	Berufspädagogik	16
d)	Internationalisierung	19
2.	Grundschuldidaktik	20
IV.	Computer und Medien in der Schule, Allgemeine Qualifikation	21
1.	Computer und Medien in der Schule	21
a)	Digitalisierung	21
b)	Medienpädagogik	25
2.	Allgemeine Qualifikation	26
3.	Sprachausbildung TU Dresden	36
٧.	Fachliche und Überfachliche Vertiefung	37

1

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

1.	Auslandsaufenthalt
2.	Berufliche Fachrichtungen und Didaktiken38
3.	Deutsch
4.	Deutsch als Zweitsprache
5.	Englisch48
6.	Ethik/Philosophie
7.	Evangelische Religion
8.	Gemeinschaftskunde/Rechtserziehung/Wirtschaft55
9.	Geschichte57
10.	Geographie58
11.	Informatik61
12.	Katholische Religion65
13.	Klassische Philologie70
14.	Kunst
15.	Mathematik
16.	Musik
17.	Physik
18.	Romanistik83
19.	Slavistik91
20.	Soziologie92
21.	Wirtschaft-Technik-Haushalt/Soziales93
22.	Studium generale

I. VORWORT- WICHTIGE INFORMATIONEN

In allen Studiengängen beinhaltet der Ergänzungsbereich die obligatorische Sprecherziehung mit zwei Basispunkten.

Den zweiten Teil des Ergänzungsbereichs neben der Sprecherziehung bilden die Ergänzungsstudien. Die Inhalte der Ergänzungsstudien sind abhängig vom gewählten Lehramt und der gewählten Fächerkombination.

Die Ergänzungsstudien umfassen viele verschiedene Veranstaltungen aus den unterschiedlichsten Bereichen zur individuellen Vertiefung, Profilierung und Vorbereitung auf die Staatsprüfung. Die Angebote können den eigenen Fächern, aber auch einem anderen Fach entstammen. Gemäß LAPO I beinhalten die Ergänzungsstudien Angebote aus den Bildungswissenschaften, den Fachwissenschaften einschließlich der ihr zugeordneten Didaktiken sowie fachübergreifende Angebote zum Erwerb allgemeiner Qualifikationen oder Studien zum Erwerb zusätzlicher Sprachkenntnisse.

Fernerhin bieten die Ergänzungsstudien die Möglichkeit, den obligatorischen Auslandsaufenthalt in den modernen Fremdsprachen ebenso wie obligatorische Nachweise alter Fremdsprachenkenntnisse zu erwerben (weitere Informationen s. Katalog).

Möchten Sie ein fachfremdes Angebot besuchen, sprechen Sie bitte mit dem Hochschullehrer ab, ob spezielle Vorkenntnisse erforderlich sind.

Lehrveranstaltungen des Ergänzungsbereiches

Die einzelnen Lehrveranstaltungen des Ergänzungsbereichs finden Sie nachfolgend im Katalog aufgeführt. Anhand der dort zugewiesenen Basispunkte können Sie abschätzen, wie viele Lehrveranstaltungen und dazugehörige Prüfungsleistungen Sie pro Modul für den erfolgreichen Abschluss absolvieren müssen.

Ein Basispunkt entspricht dabei einem Arbeitsaufwand von 30 Zeitstunden. Haben Sie alle Basispunkte erworben, ist die Modulprüfung bestanden und die Leistungspunkte für das Modul werden vergeben. Der Umfang der Ergänzungsbereiche in den einzelnen Lehrämtern beträgt:

- im Lehramt an Grundschulen 6 Leistungspunkte,
- im Lehramt an Oberschulen 20 Leistungspunkte,
- im Lehramt an Gymnasien 20 Leistungspunkte und
- im Lehramt an berufsbildenden Schulen 15 Leistungspunkte.

3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Prüfungsleistungen für den Ergänzungsbereich

Die einzelnen Prüfungsleistungen eines Moduls im Ergänzungsbereich variieren in Abhängigkeit von den gewählten Lehrveranstaltungen.

Welche Prüfungsleistungen Sie in einem Modul absolvieren müssen, entnehmen Sie bitte den Angaben im Katalog.

Bitte beachten Sie, dass Sie sich für alle Prüfungsleistungen, die im Katalog aufgeführt sind, im regulären Online-Anmeldezeitraum anmelden müssen! https://gis.dez.tu-dresden.de

Die Ergebnisse können dann ebenfalls online eingesehen werden.

Lehrveranstaltungen, die nicht im Katalog verzeichnet sind:

Der Besuch von Lehrveranstaltungen, die **nicht** im Katalog Ergänzungsstudien verzeichnet sind, jedoch den Schwerpunkten des Moduls (s. Modulstruktur) entsprechen, ist **grundsätzlich möglich**.

Lassen Sie sich durch die Studienfachberatung bestätigen, dass diese Veranstaltung nicht Teil eines regulären Moduls des Studiums ist, sondern z.B. aus dem Wahlpflichtbereich, etc. stammt und damit neue, vertiefende und erweiternde Kompetenzen erlangt werden. Die Bestätigung durch den Studienfachberater erfolgt per E-Mail an die Betreuung des Ergänzungsbereiches im Studienbüro Lehramt am ZLSB.

Die zuständige Studienfachberatung finden Sie unter: https://tu-dresden.de/studium/im-studium/beratung-und-service/studienfachberatung

Alphabetisch geordnet: z. B. **D**eutsch unter "**D**", Bildungswissenschaften unter "**L**" (**L**ehramt)

Sprechen Sie dann zunächst mit dem betreffenden Hochschullehrer ab, ob Sie ggf. die notwendigen Vorkenntnisse mitbringen und Sie an der Veranstaltung teilnehmen dürfen. Um Basispunkte im Ergänzungsbereich gutgeschrieben zu bekommen, müssen Sie eine Prüfungsleistung absolvieren (nur die Teilnahme an einer Lehrveranstaltung ist nicht ausreichend). Für die Dokumentation für Leistungen, die nicht im Katalog stehen, nutzen Sie bitte das für die Lehramtsstudiengänge vorgesehene Formular zum Nachweis von Prüfungsleistungen im Ergänzungsbereich:

https://tu-dresden.de/zlsb/lehramtsstudium/studienbuero-lehramt/formulare.

Nach Vergabe der Note durch den Lehrenden legen Sie ihm das Formular zur Unterschrift mit Stempel vor. Legen Sie dann Ihr Formular dem Modulverantwortlichen im Studienbüro Lehramt am ZLSB vor, damit die Leistung im Prüfungsverwaltungssystem verbucht werden kann. Aufgrund der aktuellen Situation können die Dokumente eingescannt werden und per Mail eingereicht werden.

4

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Teilnahmescheine ohne absolvierte Prüfungsleistung sind im Ergänzungsbereich nicht anrechenbar.

Bitte beachten Sie, dass Prüfungsleistungen und Basispunkte nur wie im Katalog ausgewiesen verbucht werden können!

Bitte prüfen Sie bei der Online-Anmeldung genau, für welches Modul Sie sich anmelden. Spätere Umbuchungen von Leistungen sind nicht möglich!

Hinweis!

Grundsätzlich bitten wir Sie, die Studiendokumente regelmäßig auf Änderungen zu prüfen.

Sie finden die aktuellen Informationen dazu auf der ZLSB-Website https://tu-dresden.de/zlsb/lehramtsstudium/studiendokumente

bzw. auf der Seite für Amtliche Bekanntmachungen der TU Dresden. https://tu-dresden.de/tu-dresden/kontakte-services/amtliche-bekanntmachungen

Der Publikumsverkehr im Studienbüro Lehramt ist zurzeit eingestellt! Aus gegebenem Anlass möchten wir Sie darüber informieren, dass bis auf Weiteres keine persönlichen Sprechzeiten stattfinden!

Nutzen Sie die Telefonsprechzeiten:

Dienstag: 09:00 - 12:00 Uhr sowie 13.00 -15:00 Uhr und

Donnerstag: 09:00 - 12:00 Uhr

Alle weiteren Hinweise finden Sie in unserem Newsartikel auf der ZLSB-Startseite, den wir laufend aktualisieren:

https://tu-dresden.de/zlsb/die-einrichtung/news/aktuelle-informationen-zu-covid-19-coronavirus-sars-cov-2-1

Wir bitten um Ihr Verständnis.

Sprechzeiten im Normalbetrieb

Betreuung Ergänzungsbereich

Ansprechpartner:

Christine Hähniche

Studienbüro Lehramt

(ZLSB, SE II, Raum 217a/2. Etage)

Sprechzeiten:

Dienstag: 9.00 -12.00 Uhr und 13.00 – 15.00 Uhr

Donnerstag: 9.00 -12.00 Uhr, nachmittags mit Terminvergabe

5

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

II. SPRECHERZIEHUNG

Die Sprecherziehung ist **verpflichtend** von allen Studierenden im Ergänzungsbereich zu belegen und zudem Zugangsvoraussetzung für die Anmeldung zur Ersten Staatsprüfung. Bitte informieren Sie sich rechtzeitig über die Einschreibemodalitäten auf der <u>Website der jeweiligen Professur.</u>

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Grundlagen des Sprechens/ Sprecherziehung/ Kommunikationspädagogik Das SoSe 21 wird teilweise asynchron stattfinden. Online und angestrebt größtenteils in Präsenz. Abhängig von der Raumzuordnung KANN es wegen der Coronaregeln dabei zu Gruppenteilungen kommen. Mundschutz ist Pflicht. Vermutlich werden die Stimm-und Sprechübungen ohne Mundschutz im Freien stattfinden.	Ute Feilhaber	Mo 2 4. DS Di 2 4. DS Mi 2 4. DS digital/ ABS 216 Blockseminar digital/ ABS 216	1. LV- Woche	2	6111	2	Referat Das Referat in der Sprecherziehung ist bestehensrelevant!	ja	2	Einschreibung über OPAL ab 22.03.21, ab 17:30 Uhr Kontakt: Professur für Neuere deutsche Literatur und Didaktik der deutschen Sprache und Literatur	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-3
S	Grundlagen des Sprechens/ Sprecherziehung/ Kommunikationspädagogik	Claudia Kutter- Clauß	Mi 45. DS digital/ ABS/02-013 od. BSS/117 Do 23. DS digital/ ABS/02-013 od. BSS/117	1. LV- Woche	2	6111	2	Referat Das Referat in der Sprecherziehung ist bestehensrelevant!	ja	2	Einschreibung über OPAL	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2		benotet ja/nein		Anmerkungen	Angeboten für Modul
			Do 5. DS digital/ W48/003 Blockseminar 30.0803.09.21 digital/ W48 004, ABS E04									
S	Grundlagen des Sprechens/ Sprecherziehung/ Kommunikationspädagogik	Anne- Kristin Frank	Mo 4. DS Di 4. DS Mi 4. DS Do 4. DS digital	1. LV- Woche	2	6111	2	Referat Das Referat in der Sprecherziehung ist bestehensrelevant!	ja	2	Einschreibung über OPAL	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-3
EU	Sprechen	Prof. Elisabeth Holmer (verantw.)	nach Vereinbarung	22.03.	0,5 Einzel- unter- richt	-	Anmeldung über HfM	Präsentation	ja	2	Nur für Studierende des Kernfachs Musik an der HfM Dresden (neue Studien- und Prüfungsordnung ab WS 18/19); Anmeldung über FR Lehramt Musik	

Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die

7

III. BILDUNGSWISSENSCHAFTLICHE VERTIEFUNG, GRUNDSCHULDIDAKTIK

1. Bildungswissenschaften

a) Erziehungswissenschaften

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Forschen an der	Langner,	Mo 4. DS		2	6935	2	Portfolio 1	Ja	3		EGS-SEGS
	Universitätsschule	Anke/ Ritter,						(Umfang 60h)				EGS-SEMS-1
		Matthias										ECC CEMC 3
								Portfolio 2	Ja	4		EGS-SEMS-2
						6936		(Umfang 90h)				EGS-SEMS-3
												EGS-SEGY-1
						6937		Portfolio 3	Ja	5		ECC CECV 2
								(Umfang 120h)				EGS-SEGY-2
												EGS-SEGY-3
												EGS-SEBS-1
												EGS-SEBS-2
												EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

8

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Kollegiale Fallberatung	Nowak, Julia	Start Montag 19.04.21 4. und 5. DS	19.04.21	2	6193	2	Kleine Leistung	nein	2	Einschreibung über Opal Weitere Informationen über: http://tu-dresden.de/erzw/elf	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-2
S	Kollegiale Fallberatung	Nowak, Julia	Start Montag 19.04.21 4. und 5. DS	19.04.21	2	6740	2	Essay	ja	2	Einschreibung über Opal	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-2
S	Kollegiale Fallberatung	Nowak, Julia	Start Montag 19.04.21 4. und 5. DS	19.04.21	2	6744	2	Seminararbeit	ja	4	Einschreibung über Opal	EGS-SEGS, EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-2

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	InterSozial. Ein Service- Learning-Angebot des ZLSB Studierende engagieren sich gemeinsam ehrenamtlich im Rahmen des Projektes InterSozial des ZLSB. Dabei werden im Seminar vermitteltes fachliches und didaktischen Wissen in unterschiedlichen Projekten miteinander verknüpft und abseits des Klassenraums angewendet, z. B. durch das Verfassen von Briefen für alleinstehende Menschen ("Poetische Grüße"), der Unterstützung bei der Schülernachhilfe ("EduSozial"), einer Techniksprechstunde für Senior:innen oder in einem Generationendialog zwischen Schüler:innen und Senior:innen.	Prüferin: Christine Hähniche Dozentin: Isabell Gall	Online-Lehrveranstaltung (eventuell mit Präsenzanteilen)	Auftakt- treffen in der 2.VL- woche	2	6746	2	Referat und Projekt	nein	4	Einschreibung über OPAL https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 1876751155378	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Fit4Stex – Umgang mit Heterogenität erforschen Vom Finden der Forschungsfrage über die Auswahl der empirischen Methoden und des Forschungsdesigns bis hin zur Vermittlung von Kontakten zu Schulen bietet das Seminar den Studierenden die Möglichkeit, eine Forschung im Rahmen der Staatsexamensarbeit im Themenbereich Heterogenität vorzubereiten.	Beier, Frank; Schell- hammer, Sebastian	Mi 2. DS SE II, Raum 22 bzw. digital	14.04.21	2	6854		Kurzbeitrag - Exposé (zur Vorbereitung auf die Staatsexamens- arbeit) Kurzbeitrag - Exposé (mit Forschungs- vorleistung)	Ja ja	2	Einschreibung über OPAL bis 09.04.2021 23:59 Uhr https://tud.link/qqkc	EGS-SEGS, EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Escape from your classroom! Digital inklusiv lehren und lernen Dieses Projektseminar verbindet die Querschnittsthemen Inklusion und Digitalisierung. Ziel ist es, in Kleingruppen inklusives Lehr-Lern-Material zu digitalisieren und anschließend mit Testklassen auszuprobieren. Dabei können Lehramtsstudierende vom Praxisbezug nachhaltig profitieren.	Beier, Frank Czaja, Tina	Mo 3. DS 11.10-12.40 Uhr	12.04.21	2	6693	2	Präsentation- (Projekt- vorstellung) Präsentation mit Projektbericht (Projektvorstellung + Projektbericht)	ja	2	Einschreibung via Opal bis 09.04.2021 https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29105651712/Cours eNode/16145692812 30469	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2
S	Schülerpartizipation ermöglichen	Koinova- Zöllner, Julia	Di 3.DS, digital								Kontakt für weitere Informationen: Julia.Koinova- Zoellner@tu- dresden.de	EGS-SEGY-1

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Geschichte der Pädagogik	Dr. Grottker, Dieter	Di, 9.20 Uhr Online GO TO MEETING	06.04.21		7531	2	Beleg (6-8 Seiten)	ja	3	Einschreibung und weitere Informationen über OPAL-Kurs (ab Ende März)	EGS-SEGS
V	Geschichte der Pädagogik	Dr. Grottker, Dieter	Di, 9.20 Uhr Online GO TO MEETING	06.04.21		7532	2	Beleg (8-10 Seiten)	ja	4	Einschreibung und weitere Informationen über OPAL-Kurs (ab Ende März)	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3
V	Geschichte der Pädagogik	Dr. Grottker, Dieter	Di, 9.20 Online GO TO MEETING	06.04.21		7533	2	Beleg (10-12 Seiten)	ja	5	Einschreibung und weitere Informationen über OPAL-Kurs (ab Ende März)	EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
V	Gender Lectures	Häusl, Maria; Tiller, Elisabeth; Horlacher, Stefan; Schötz, Susanne	Do 5.DS	15.4.21	2	6754	2	lektürebezogene Aufgabe / Essay	ja	3		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

b) Psychologie

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Unterrichtsprojekte Verkehr	Richter, Susann	Mo, 2. DS		2	7483	2	Ausarbeitung und Referat	ja	4		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Moral und Werte. Psychologie des guten Handelns.	Prof. Dr. Franz Schott	Di 5. DS BZW A003		2	7508 7509	2	Referat oder Belegarbeit	ja	3	Einschreibung online über jExam Kann nur als Präsenz- veranstaltung stattfinden.	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Aufgabenkultur (fächerübergreifend)	Julia Rose, Frauke Düwel, Claudia Prescher	Mo 3. DS Online		2	7529	2	Präsentation und Beleg	ja	3	Einschreibung online über jExam Voraussetzung fachdidaktische Vorkenntnisse und besuchte Psychologie-vorlesungen GL der Psychologie des Lehrens und	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2
S	Aufgabenkultur (fächerübergreifend)	Julia Rose, Frauke Düwel, Claudia Prescher	Do 3. DS Online		2	7529	2	Präsentation und Beleg	ja	3	Lernens 1 und2 Einschreibung online über jExam Voraussetzung fachdidaktische Vorkenntnisse und besuchte Psychologie- vorlesungen GL der Psychologie des	EGS-SEBS-3 EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

c) Berufspädagogik

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Leistungsbewertung in der (berufspraktischen) Ausbildung	Schulze, Peter	Di 4. DS OPAL/Zoom		2	7385	2	Kurzreferat mit Seminararbeit	Ja	4	Anmeldung in OPAL	EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2
SE	Ungleichheiten am Übergang zur Berufsausbildung	Schauer, Jennifer Zoom oder Präsenz (noch offen)	Do, 4. DS	15.04.	2	6833 6834 6835	2	Kleine Leistung - Textpatenschaft und Seminargestaltung Thesenpapier- Textpatenschaft, Seminargestaltung Seminararbeit- Textpatenschaft	Nein Nein Ja	3	Einschreibung über Opal https://tud.link/c3zi	EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
V	Geschichte der Pädagogik	Dr. Grottker, Dieter	Di, 9.20 Uhr Online GO TO MEETING	06.04.21	2	7531	2	Beleg (6-8 Seiten)	ja	3	Einschreibung und weitere Informationen über OPAL-Kurs (ab Ende März)	EGS-SEGS

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Geschichte der Pädagogik	Dr. Grottker, Dieter	Di, 9.20 Uhr Online GO TO MEETING	06.04.21	2	7532	2	Beleg (8-10 Seiten)	ja	4	Einschreibung und weitere Informationen über OPAL-Kurs (ab Ende März)	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3
V	Geschichte der Pädagogik	Dr. Grottker, Dieter	Di, 9.20 Online GO TO MEETING	06.04.21	2	7533	2	Beleg (10-12 Seiten)	ja	5	Einschreibung und weitere Informationen über OPAL-Kurs (ab Ende März)	EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
S	Aufgabenkultur (fächerübergreifend)	Julia Rose, Frauke Düwel, Claudia Prescher	Mo 3. DS Online		2	7529	2	Präsentation und Beleg	ja	3	Einschreibung online über jExam Voraussetzung fachdidaktische Vorkenntnisse und besuchte V Psychologie GL der Psychologie des Lehrens und Lernens 1 und2	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Aufgabenkultur (fächerübergreifend)	Julia Rose, Frauke Düwel, Claudia Prescher	Do 3. DS Online		2	7529	2	Präsentation und Beleg	ja	3	Einschreibung online über jExam	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Flikmodul: Mensch- Maschine-Interaktion in Produktionsanlagen	Abele, Stephan Braune, Annerose Müller, Rony	Fr 5.DS bis 6.DS digital		2	8220	2	Klausurarbeit (SS)	ja	6	Modul über 2 Semester (gesamt 12 LP), 1. Semester auch separat besuchbar // interdisziplinäres	EGS-SEBS-3 EGS-SEMS 1 EGS-SEMS 2 EGS-SEGY 1 EGS-SEGY 2
	Literaturliste im Opal https://tud.link/d8ym	N., N.									Lehrendenteam // Modulveranwortlich e: Dr. Romy Müller, Ingenieurpsychologi e	EGS-SEBS 1 ESS-SEBS-2
											besonders geeignet für BS Fachrichtungen Elektro- und Informationstechni k sowie Metall- und Maschinentechnik	
											Literaturliste im Opal https://tud.link/d8y m	

d) Internationalisierung

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
W	Interkulturelle Sensibilisierung für Lehramtsstudierende	Dozentin: Jyotika Dalal, M.A. Prüferin: Dr. Gesine Seymer	Der Workshop wird in drei Blöcken angeboten. Workshop 1 10.5.21, 5. DS (14:50-16:20 Uhr) 7.6.21, 4./5. DS (13:00-16:20 Uhr) 28.6.21, 4./5.DS (13:00-16:20 Uhr) Workshop 2 18.5.21, 3. DS (11:10-12:40 Uhr) 15.6.21, 2./3. DS (09:20-12:40 Uhr) 6.7.21, 2./3. DS (09:20-12:40 Uhr)		1	6888	2	Kleine Leistung	nein		Einschreibung über OPAL: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29416488977/Cours eNode/83139228332 295?37	EGS-SEBS-1

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

2. Grundschuldidaktik

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Mentorenprojekt: "Balu und Du"	Behrisch, Martin	Fr 3. DS		2 über zwei Semester	6164	2	Portfolio (elektronisches Tagebuch)	nein	4	Nur für Grundschule Einschreibung ist nur im WiSe möglich! https://www.diakoni e- dresden.de/einricht ungen/freizeitangeb ote-fuer-kinder- jugendliche/projekt- balu-und-du.html	EGS-SEGS
S	Mentorenprojekt: "Balu und Du"	Behrisch, Martin	Fr 3. DS		2 über zwei Semester	6182	2	Portfolio (elektronisches Tagebuch)	nein	6	Alle anderen Studiengänge Einschreibung ist nur im WiSe möglich! https://www.diakoni e- dresden.de/einricht ungen/freizeitangeb ote-fuer-kinder- jugendliche/projekt- balu-und-du.html	EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

IV. COMPUTER UND MEDIEN IN DER SCHULE, ALLGEMEINE QUALIFIKATION

1. Computer und Medien in der Schule

Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

a) Digitalisierung

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	E-Scout Qualifizierung – Einsatz digitaler Werkzeuge in der Lehre	Dubrau, Marlen Müller, Maria	Online-Termine: 13.04.2021 11.05.2021 01.06.2021 29.06.2021 13.07.2021 Jeweils 3. DS	13.04.21	a) 2	7107	2	a) kombinierte Arbeit (Fallstudie und Reflexion) b) kombinierte Arbeit (Umsetzungs- entwurf und Reflexion)	nein	a) 1	Weitere Informationen zur Veranstaltung unter: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 28360704000?3	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit

Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Escape from your classroom! Digital inklusiv lehren und lernen Dieses Projektseminar verbindet die Querschnittsthemen Inklusion und Digitalisierung. Ziel ist es, in Kleingruppen inklusives Lehr-Lern-Material zu digitalisieren und anschließend mit Testklassen auszuprobieren. Dabei können Lehramtsstudierende vom Praxisbezug nachhaltig profitieren.	Beier, Frank Czaja, Tina	Mo 3. DS 11.10-12.40 Uhr	12.04.21	2	6692	2		Ja Ja	2 4	Einschreibung via Opal bis 09.04.2021 https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29105651712/Cours eNode/16145692812 30469	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Lehren und Lernen in der	Prüfer:	Fr 3. und 4. DS	24.04.21	2	361390	2	Referat und	ja	4	OPAL-Kurs: Lehren	EGS-SEMS-1
	digitalen Welt	Prof. Dr.	am 23.04.21, am					Portfolio			und Lernen in der	EGS-SEGY-1
		Nadine	07.05.21, am	11:10	(davon						digitalen Welt	EGS-SEBS-1
	Angeboten im Rahmen	Bergner	04.06.21, am	Uhr	10 DS						OPAL Kurs Link: Mit	EGS-SEBS-3
	des Projekts TUD-SYLBER ² .		18.06.21, am		als						Einführungsvideo	
	Das Maßnahmenpaket	Dozent:	02.07.21 /		Präsenz-						Eliliuliiuligsvideo	
	"TUDSylber² –	Konrad			termine						zum Kursangebot	
	Synergetische	Dorne-	APB E051 oder		und 6						https://bildungsport	
	Lehrerbildung im	busch	als online		DS als							
	exzellenten Rahmen" wird		Veranstaltung		Selbst-						al.sachsen.de/opal/a	
	im Rahmen der				lern-						uth/RepositoryEntry/	
	gemeinsamen				phase)						28898263045/Cours	
	"Qualitätsoffensive											
	Lehrerbildung" von Bund										eNode/10015815716	
	und Ländern aus Mitteln										6085	
	des BMBF gefördert.											

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde-	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
					(5115)		zeitraum		jarriem	paintee		Tur modu.
							1 oder 2					
S	it4all - Digitalisierung	Prüfer:	Do 4. DS	15.04.21	2 SWS	6729	2	Portfolio	ja	3	OPAL-Kurs:	EGS-SEMS-1
	selbst gestalten	Prof. Dr.	13:00 - 14:30 Uhr								https://bildungsport	EGS-SEGY-1
		Nadine		13:00	(davon							EGS-SEBS-1
	Angeboten im Rahmen der	Bergner	Raum APB-E051	Uhr	14 DS						al.sachsen.de/opal/a	EGS-SEBS-3
	Projekte TUD-SYLBER ² und				als						uth/RepositoryEntry/	
	PraxisdigitaliS.	Dozenten:			Präsenz-						28791144448?5	
	Das Maßnahmenpaket	David			termine)							
	"TUDSylber² –	Baberowski,										
	Synergetische	Konrad										
	Lehrerbildung im	Dorne-									max. 20	
	exzellenten Rahmen" und	busch									Teilnehmer	
	das Projekt "PraxisdigitaliS											
	- Praxis digital gestalten in											
	Sachsen" werden im											
	Rahmen der											
	gemeinsamen											
	"Qualitätsoffensive											
	Lehrerbildung" von Bund											
	und Ländern aus Mitteln											
	des BMBF											
	gefördert.											

Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die

24

b) Medienpädagogik

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkt e	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Einführung in die Medienpädagogik	N.N.	Do., 2. DS digital	15.4.21	2	7115 7118	2	Klausur Essay	Ja nein	2		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1
S	Cultural Studies und Medienpädagogik	N.N.	Do., 3. DS digital	15.4.21	2		2	Seminararbeit Referat Essay	Ja Nein nein	2		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1
S	Kinderfilmanalyse	N.N.	Mi., 5. Und 6. DS, 14-tägig	14.4.21	2		2	Seminararbeit Referat Essay	Ja Nein nein	2 2		EGS-SEGS EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2
S	Jugendserien im digitalen Umfeld	N.N.	Mi., 5. Und 6. DS, 14-tägig	21.4.21	2		2	Seminararbeit Referat Essay	Ja Nein nein	2 2		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

25

2. Allgemeine Qualifikation

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Erfolgreich unterrichten durch effektive Lernumgebungen	Christine Hähniche Dozent: Thomas Kipper, Haupt- ausbildungs- leiter am LaSuB LA an Gymnasien	Mi, 16.40- 18.10 und 18.30-20.00 Uhr* Landesamt für Schule und Bildung, Lehreraus- bildungsstätt e, Glacisstraße 2, Raum 511, 01099 Dresden	14.04.21	2	8135	2	Kleine Leistung	Ja	2	Einschreibung: OPAL, (ZLSB), https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 22468329472 Kontakt: Thomas.Kipper@las ub.smk.sachsen.de, Tel.: 0172-3981337 *Es finden jeweils Doppelseminare statt, um einen zeitlichen Puffer für mögliche coronabedingte Unterbrechungen der Präsenzlehre während des Vorlesungszeitraums zu schaffen.	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
W	Moderation, Kommunikation, Präsentation "Onlinebegegnungen bewusst gestalten. Alternativen zu Power Point, mit wenig viel erreichen. Die Wahrnehmung auch online steuern und erfolgreich präsentieren."	Christine Hähniche Dozent: Peter Neubauer	Digitaler Workshop 24. und 25.04.21 jeweils 9 – ca.17 Uhr	24.04.21	2	6708	2	Kleine Leistung	ja	2	Einschreibung über OPAL: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29494804488	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
W	Moderation, Kommunikation, Präsentation "Onlinebegegnungen bewusst gestalten. Alternativen zu Power Point, mit wenig viel erreichen. Die Wahrnehmung auch online steuern und erfolgreich präsentieren."	Christine Hähniche Dozent: Peter Neubauer	Digitaler Workshop 29. und 30.05.21 jeweils 9 - ca.17 Uhr	29.05.21	2	6708	2	Kleine Leistung	ja	2	Einschreibung über OPAL: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29494804496	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Anmerkungen	Angeboten für Modul
W	Moderation, Kommunikation, Präsentation "Onlinebegegnungen bewusst gestalten. Alternativen zu Power Point, mit wenig viel erreichen. Die Wahrnehmung auch online steuern und erfolgreich präsentieren."	Christine Hähniche Dozent: Peter Neubauer	Digitaler Workshop 12. und 13.06.21 jeweils 9 – ca.17 Uhr	12.06.21	2	6708	2	Kleine Leistung	ja	2	Einschreibung über OPAL: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29494804497	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
W	Projektmanagement Im Workshop werden Grundsätze des agilen und klassischen Projektmanagements, Rollen im Projektteam und Beispielprojekte betrachtet, bevor selbst ein Schulprojekt praktisch geplant wird. Dabei können digitale und analoge Arbeitsweisen ausprobiert werden.	Christine Hähniche Dozentin: Claudia Hammer- müller	Digitaler Workshop Auftakt: 16.04.21	16.04.21	2	6158	2	Kleine Leistung	ja	2	Einschreibung über OPAL: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 24913936390/Cours eNode/10337112164 5063	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
W	Projektmanagement Im Workshop werden Grundsätze des agilen und klassischen Projektmanagements, Rollen im Projektteam und Beispielprojekte betrachtet, bevor selbst ein Schulprojekt praktisch geplant wird. Dabei können digitale und analoge Arbeitsweisen ausprobiert werden.	Christine Hähniche Dozentin: Claudia Hammer- müller	Digitaler Workshop Auftakt: 03.09.21	03.09.21	2	6158	2	Kleine Leistung	ja	2	Einschreibung über OPAL: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/24913936390/Cours eNode/10337112164 5063	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
W	Zeit-und Stressmanagement	Christine Hähniche Dozentin: Anne Müller	Digitaler Workshop: Auftakt: Fr 04.06.21 15 – 19 Uhr Sa/So 5. u.6.06.21 9 - 15 Uhr	04.06.21	2	6113	2	Kleine Leistung	ja	2	Einschreibung über OPAL: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29530849287	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
W	Konfliktmanagement (Kommunikations-und Konflikttraining)	Christine Hähniche Dozent: Hannes Gerold	Digitaler Workshop: 11.06.21 15-19 Uhr 1213.06.21 jeweils 9-17 Uhr	11.06.21		7396	2	Kleine Leistung	nein	2	Einschreibung über OPAL https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29530849285/Cours eNode/16155194980 86554003	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
W	Konfliktmanagement (Kommunikations-und Konflikttraining)	Christine Hähniche Dozentin: Sophie Lux	Digitaler Workshop: 02.07.21 15-19 Uhr 0304.07.21 jeweils 9-17 Uhr	02.07.21	2	7396	2	Kleine Leistung	nein	2	Einschreibung über OPAL https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29530849286/Cours eNode/16155194980 86554003	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
W	Visualisierung	Christine Hähniche Dozentin: Anne Müller	Digitaler Workshop: Auftakt: Fr 09.07.21 15 – 19 Uhr Sa/So 1011.07.21 9 - 15 Uhr	09.07.21	2	6279	2	Kleine Leistung	nein	2	Einschreibung über OPAL https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29530849288	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	E-Scout Qualifizierung – Einsatz digitaler Werkzeuge in der Lehre	Dubrau, Marlen Müller, Maria	Online- Termine: 13.04.2021 11.05.2021 01.06.2021 29.06.2021 13.07.2021 Jeweils 3. DS	13.04.21	a) 2 b) 4	7107	1	a) kombinierte Arbeit (Fallstudie und Reflexion) b) kombinierte Arbeit (Umsetzungs- entwurf und Reflexion)	nein	a) 1 b) 2	Weitere Informationen zur Veranstaltung unter: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 28360704000?3	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Einführung in die Brailleschrift: Theorie und Praxis	Andrea Fischer-Tahir	Di 2. DS WEB/235/U		2	6963 6964 6965	2	Referat Mündliche Prüfung Kombination aus Referat + mündlicher Prüfung	ja ja ja	3 4 5	https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 22496542721/C	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
S	Urheber- und datenschutzrechtliche Grundlagen für zukünftige Lehrer:Innen	Frau Prof. Dr. jur. Anne Lauber- Rönsberg/ Ass. jur. David Linke	Semester- begleitend/ Online- Unterrichts- einheiten via OPAL sowie Praxis- workshop	12.04.21	2	7276	2	Kleine Leistung ("Online-Tests")	Nein	2	Den OPAL-Kurs finden Sie unter: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29591797780/Cours eNode/10234234810 1607	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 ESG-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Internetrecht	Hetmank, Sven Dr. Schöneich, Daniel/Gilch, Johannes	Mi 4+5 14- tägig	21.4.21	2	7288	2	Klausurarbeit	ja	4		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
V	Urheber-, Design- und Medienrecht	Lauber- Rönsberg, Anne	Mi 16:40- 18:10	14.4.21	2	7289	2	Klausurarbeit	ja	4		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
V	Rechtsaspekte Junger Unternehmen - Grundlagen des Privatrechts	Hetmank, Sven	Mo16:40- 18:10 Uhr	12.4. 21	2	7601	2	Klausurarbeit	ja	4		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
Ü	Übung Urheber-, Design- und Medienrecht	Lauber- Rönsberg, Anne	Mi 18:30- 20:00	21.4.21	2	7290	2	Klausurarbeit	ja	4		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
VL/ WS	Praktikerforum Urheber-, Medien- und Internetrecht	Prof. Dr. Lauber- Rönsberg, Anne	Do und Fr 14:50-18:10	16.4.21	3		2	Klausurarbeit	ja	5	Vorkenntnisse erforderlich (z. B. VL Urheber-, Design und Medienrecht oder gleichwertige Veranstaltung)	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
W	Methodenwerkstatt / Schreibmarathon: Kennenlernen verschiedener Methoden des wissenschaftlichen Schreibens und Reflexion für den Schuleinsatz; Teilnahmevoraussetzung: Ein Schreibprojekt (z. B. Seminar- oder Abschlussarbeit), an dem gearbeitet werden kann. Informationen: https://tu- dresden.de/karriere/weiter bildung/zentrum-fuer- weiterbildung/schreibzentr um/fuer- studierende/schreibmarat hon	Christine Hähniche Dozentin: Nina Melching	Digitaler Workshop	SoSe 21	2	8137	2	Portfolio schreib- didaktischer Methoden	ja	2	Ein Angebot des Schreibzentrums der TU Dresden. Anmeldung über OPAL https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 17824645121/Cours eNode/10128642545 9738 Ansprechpartnerin: nina.melching@tu- dresden.de Tel. 463 40724	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-1

A	rt Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Wissenschafts- und Technikkommunikation	Prof. Dr. Sven Engesser	Mo 4. DS Online		2			Klausurarbeit (90 Min) Anrechnung mit Formular EGB	ja	5	Anmeldung zur PL unter: aqua.kowi@mailbox. tu-dresden.de	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3
V	Öffentliche Meinung	Dr. Thomas Petersen	Mo 2. DS Online		2	-		Klausurarbeit (90 Min) Anrechnung mit Formular EGB	ja	5	Anmeldung zur PL unter: aqua.kowi@mailbox. tu-dresden.de	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
Р	Praktikum in den	Frau Dr.in	Zeit und Ort	Nach	2	2	Praktikumsjournal	nein	2	Studierende, die ein	EGS-SEGS
	studentischen Initiativen	Karoline	nach	Vereinb						Praktikum bei der	EGS-SEMS-1
	"Refugee Law Clinic	Oehme-	Vereinbarung	arung						RLCD absolvieren	EGS-SEGY-1
	Dresden (RLCD)" und "In	Jüngling								wollen, müssen	EGS-SEBS-1
	Dresden ankommen (IDA)"									vorab das	
										Ausbildungsprogram	
										m der RLCD	
										durchlaufen haben.	
										Für ein Praktikum	
										bei IDA sind keine	
										Vorkenntnisse	
										notwendig.	

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

35

3. Sprachausbildung TU Dresden

Der Erwerb einer alten (z.B. Latein, Griechisch) bzw. modernen (z.B. Englisch, Spanisch, Italienisch) Fremdsprache ist in den Modulen:

EGS-SEGS	EGS-SEMS-1	EGS-SEGY-1	EGS-SEBS-1
	EGS-SEMS-2	EGS-SEGY-2	EGS-SEBS-2
	FGS-SFMS-3	FGS-SFGY-3	FGS-SFBS-3

möglich. Dabei werden je 2 SWS bzw. 4 SWS Sprachkurs, der mit einer Prüfungsleistung abgeschlossen wurde, mit je **2 bzw. 4 Basispunkten** kreditiert.

Für die Verbuchung Ihrer Leistung legen Sie bitte Ihren von TUDIAS bestätigten Leistungsnachweis unterschrieben und abgestempelt und das <u>Formular zum Nachweis von Prüfungsleistungen</u> der Betreuung des Ergänzungsbereiches im Studienbüro Lehramt des ZLSB vor. Sie können die Dokumente aus gegebenen Anlass zurzeit eingescannt per Mail einreichen. Bitte geben Sie auf dem Formular an, in welches Modul die Leistung verbucht werden soll.

<u>Kursübersicht</u> - Sprachen

36

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

V. FACHLICHE UND ÜBERFACHLICHE VERTIEFUNG

1. Auslandsaufenthalt

Die LAPO I schreibt in den modernen Fremdsprachen einen Auslandsaufenthalt bis zur Anmeldung der Ersten Staatsprüfung vor.

In diesen Fällen können Sie den Auslandsaufenthalt im Rahmen des Ergänzungsbereichs in folgenden Modulen absolvieren:

EGS-SEGS	EGS-SEMS-1	EGS-SEGY-1	EGS-SEBS-1
	EGS-SEMS-2	EGS-SEGY-2	EGS-SEBS-2
	EGS-SEMS-3	EGS-SEGY-3	EGS-SEBS-3

Sie erhalten für einen dreimonatigen Auslandsaufenthalt 4 Basispunkte.

Die inhaltliche Ausgestaltung und Organisation des Auslandsaufenthalts obliegt dabei Ihnen. Bitte stellen Sie anschließend einen

Antrag auf Anerkennung eines Auslandsaufenthalts im Ausland beim zuständigen Studienfachberater.

https://tu-dresden.de/studium/im-studium/beratung-und-service/studienfachberatung

Bedingungen:

- 1. Der Auslandsaufenthalt muss in maximal 2 Blöcken **während** des Studiums erfolgt sein. (Bitte legen Sie Ihre Immatrikulationsbescheinigung vor.)
- 2. Die Gesamtdauer von Block 1 und ggf. Block 2 muss mindestens 3 Monate (mindestens 90 Tage) betragen.
- 3. Dem Antrag ist eine 3-seitige Reflexion in der Fremdsprache (Englisch) bzw. ein Bericht (Französisch, Italienisch, Russisch) beizufügen. Die Aufgabenstellung erhalten Sie von Ihrem Studienfachberater.
- 4. Dauer, Ort und Art des Aufenthalts sind durch geeignete Belege im Original eindeutig nachzuweisen.

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

2. Berufliche Fachrichtungen und Didaktiken

Grundsätzlich sind in den beruflichen Fachrichtungen alle Prüfungsleistungen wahlobligatorischer Veranstaltungen auch als Ergänzungsstudien (EGS-SEBS-2 oder EGS-SEBS-3) anrechenbar, wenn Sie nicht bereits regulär berücksichtigt wurden.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
SE	Anerkannter Berater für Deutschen Wein	Anne Noack	9.08. und 10.08.2021 8:30 Uhr	09.08.21 8:30	1	8204	2	Kleine Leistung (Kurztest)	nein	2	62,50€ Eigenbeitrag Einschreibung über OPAL	EGS-SEBS- 3
V	Qualitätssicherung und Sensorik	Dr. Susann Zahn			2	8214	2	Klausurarbeit	ja	3	LEH 1 und LEH 2	EGS-SEBS- 3
V	Lebensmittelmikrobiologie	Prof. Dr. Thorsten Mascher			2	8201	2	Klausurarbeit	ja	3	Nur LEH2	EGS-SEBS- 3
V	Lebensmittelrecht und Hygiene	Uwe Schwarzenbolz			2	6161	2	Klausurarbeit	ja	3	https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 29925769226	EGS-SEBS- 3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

3. Deutsch

Veranstaltungen aus dem Wahlpflichtangebot, die bereits im Rahmen des regulären Fachstudiums belegt wurden, dürfen nicht erneut im Ergänzungsbereich absolviert werden! Studierende, die die LV im Rahmen der Pflicht- bzw. Wahlpflichtmodule im Fach Deutsch besuchen, werden bei der Platzvergabe bevorzugt.

Detaillierte Beschreibung und Informationen zur Einschreibung siehe <u>Vorlesungsverzeichnis</u> des Instituts für Germanistik!

ausschließlich für Studierende des Fachs

Die Lehrveranstaltungen werden überwiegend digital angeboten, informieren Sie sich bitte zusätzlich jeweils auf der Homepage der einzelnen Professuren und auf Opal.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Das Fach Deutsch im Fächerverbindenden	Claudia	Di	13.4.21	4	7444	2	Präsentation und	Ja	4	Anmeldung erfolgt	EGS-SEGY-2
	Unterricht an	Blei-Hoch,	4./5. DS					Verschriftlichung zum Projekt			über OPAL:	EGS-SEGY-3 EGS-SEMS-2
	außerunterrichtlichen	Barbara	(digital)			7445	2		ja	4	https://bildungsport	EGS-SEMS-3
	Lernorten	Kranz	(digital)					Werkstattbuch			al.sachsen.de/opal/a	EGS-SEBS-2
											uth/RepositoryEntry/	
											8019214338	
											wöchentlicher Wechsel	
											von asynchronen	
											Angeboten (Video-	
											Präsentationen,	
											Aufgaben etc.) und synchronen Video-	
											Seminarsitzungen	
											(über GoToMeeting zur	
											Seminarzeit). Sobald es	

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort		Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
											die Möglichkeiten zulassen, wird an den außerschulischen Lernorten in Kleingruppen gearbeitet. Voraussetzung für die Teilnahme ist die regelmäßige Bearbeitung der Aufgaben sowie die Teilnahme an den Video- und Präsenz-Seminarsitzungen.	
S	Sprach- und Literaturbetrachtung: nicht getrennt, aber wie zusammen?	Prof. Dorothee Wieser	Do 3. DS digital W48, BSS	1. LV- Woche	2	6210	2	lektürebezogene Aufgabe	ja	4	Die LV kann erst nach erfolgreichem Absolvieren der deutschdidaktischen Einführungskurse besucht werden. Professur für Neuere deutsche Literatur und Didaktik der deutschen Sprache und Literatur	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Didaktische Analyse und Aufgabenentwicklung am Beispiel Kleiner Prosa	Prof. Dorothee Wieser	Do 4. DS digital W48, BSS	1. LV- Woche	2	6486		lektürebezogene Aufgabe	ja	4	Die LV kann erst nach erfolgreichem Absolvieren der deutschdidaktischen Einführungskurse besucht werden. Professur für Neuere deutsche Literatur und Didaktik der deutschen Sprache	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2
S	Deutschdidaktische Fallreflexion	Anett Pollack	Mi 3. DS digital W48/ BSS	1. LV- Woche	2	6490	2	lektürebezogene Aufgabe	ja	4	und Literatur Die LV kann erst nach erfolgreichem Absolvieren der deutschdidaktischen Einführungskurse besucht werden. Professur für Neuere deutsche Literatur und Didaktik der deutschen Sprache und Literatur	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Außerschulisches Lernen (im Fach Deutsch)	Oda Schlünz	Fr 23. DS digital WEB	1. LV- Woche	4	7442	2	lektürebezogene Aufgabe	ja	4	Die LV kann erst nach erfolgreichem Absolvieren der deutschdidaktischen Einführungskurse besucht werden. Professur für Neuere deutsche Literatur und Didaktik der deutschen Sprache und Literatur	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2
S	Comics im Literaturunterricht	Andrea Glück	Di 2. DS digital W48, BSS	1. LV- Woche	2	7433	2	lektürebezogene Aufgabe	ja	4	Die LV kann erst nach erfolgreichem Absolvieren der deutschdidaktischen Einführungskurse besucht werden. Professur für Neuere deutsche Literatur und Didaktik der deutschen Sprache und Literatur	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Wie viel Grammatik braucht der Mensch?	Dr. Ulrike Günther	Mo 5. DS digital W48, BSS, HSZ	1. LV- Woche	2	7147		lektürebezogene Aufgabe	ja	4	Die LV kann erst nach erfolgreichem Absolvieren der deutschdidaktischen Einführungskurse besucht werden. Professur für Neuere deutsche Literatur und Didaktik der deutschen Sprache und Literatur	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2
S	Theaterdidaktik	Matthias Spaniel	Mi 5. DS digital W48, BSS	1. LV- Woche	2	7465	2	lektürebezogene Aufgabe	ja	4	Die LV kann erst nach erfolgreichem Absolvieren der deutschdidaktischen Einführungskurse besucht werden. Professur für Neuere deutsche Literatur und Didaktik der deutschen Sprache und Literatur	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkt e	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Übung zum wissenschaftlichen Schreiben	Johanna Kehr	Blockseminar: Mo 19.04.21 4. DS-6. DS Mo 10.05.21 4. DS-6. DS Mo 07.06.21 4. DS-6. DS Mo 05.07.21 4. DS-6. DS digital/ W48 001	2. LV- Woche	2	7666	2	Kurzüberprüfung	ja	2	Institut für Germanstik/ Fächerübergreifende Lehrveranstaltungen	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2
S	Einführung ins wissenschaftliche Arbeiten	Dr. Ulrich Fröschle	Blockseminar (Termine noch nicht bekannt)		2	6471	2	Kurzüberprüfung	ja	2	Professur für Medienwissenschaft und Neuere deutsche Literatur	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2
V+ Ü	Grundlagen der Neueren deutschen Literaturwissenschaft	Bernhard Stricker, Dr. Ulrich Fröschle	V: Mi 2. DS digital/ HSZ, HÜL Ü: Do 4.DS digital/ W48 Übung: Di 3. DS Di 5. DS	1. LV- Woche	4	6209	2	Klausurarbeit (90 Minuten	ja	4	nicht für Studierende des Fachs Deutsch Professur für Medienwissenschaft und Neuere deutsche Literatur	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkt e	Anmerkungen	Angeboten für Modul
			Mi 3. DS									
			Mi 5. DS									
			Do 5. DS									
			alle digital/ W48									
Ü	Einführung in die germanistische Sprachwissenschaft	Prof. Dr. Rainer Hünecke	Mo 4. DS digital	1. LV- Woche	2	6205	2	Klausurarbeit (90 Minuten)	ja	4	nicht für Studierende des Fachs Deutsch Professur für Germanistische Linguistik und Sprachgeschichte	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2
V+ Ü	Grundlagen der Mediävistik	Dr. Kay Malcher	V: Do 1. DS digital/ POT81, HSZ04 Übung: Di 2. DS Di 5. DS Mi 1. DS Fr 2. DS digital/ N.N.	1. LV- Woche	4	6244	2	Klausurarbeit (90 Minuten)	ja	4	nicht für Studierende des Fachs Deutsch Professur für ältere und frühneuzeitliche deutsche Literatur und Kultur	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2
V+ Ü	Einführung in die Angewandte Linguistik	Prof. Dr. Simon Meier- Vieracker	V: Di 4. DS digital/ HSZ02 Übung: Mo 4. DS Mi 2. DS	1. LV- Woche	4	6251	2	Klausurarbeit (90 Minuten)	ja	4	nicht für Studierende des Fachs Deutsch Professur für Angewandte Linguistik	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkt e	Anmerkungen	Angeboten für Modul
		Dr. Christina Bergmann	digital/ HSZ									
V+ Ü	Einführung Deutsch als Fremdsprache	Dr. Michael Dobstadt Larissa Hecker	V: Do 4. DS digital/ WIE 48m HSZ Übung: Do (5) digital/ HSZ	1. LV- Woche	4	7145	2	Klausurarbeit (90 Minuten)	ja	4	Professur für Deutsch als Fremdsprache	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2
V	Narrative der Kultur	Prof. Dr. Lars Koch	Do 4. DS	1. LV- Woche	2	7128	2	Lektürebezogene Aufgabe	ja	4	Professur für Medienwissenschaft und Neuere deutsche Literatur	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2
V	Theorie des Erzählens	Prof. Dr. Marina Münkler	Mo 5.DS bis 6.DS (ungerade Woche) digital	1. LV- Woche	2	6453	2	Lektürebezogene Aufgabe	ja	4	Professur für ältere und frühneuzeitliche deutsche Literatur und Kultur	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2
V	Literatur- und Literaturwissenschaft DaF/DaZ	Dr. Michael Dobstadt	Mi 3. DS digital WIE48, HSZ	1. LV- Woche	2	6669	2	Lektürebezogene Aufgabe	ja	4	Professur für Deutsch als Fremdsprache	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

4. Deutsch als Zweitsprache

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V+	Einführung Deutsch als	Dr. Michael	V: Do (4)	1. LV-	4	7145	2	Klausurarbeit	ja	4	Professur für	EGS-SEMS-2
Ü	Fremdsprache	Dobstadt	digital/ WIE 48m	Woche				(90 Minuten)			Deutsch als	EGS-SEGY-2
			HSZ								Fremdsprache	EGS-SEBS-2
			Übung: Do (5)									
		Larissa	digital/ HSZ									
		Hecker										
V	Literatur- und	Dr. Michael	Mi (3)	1. LV-	2	6669	2	Lektürebezogene	ja	4	Professur für	EGS-SEMS-2
	Literaturwissenschaft	Dobstadt	digital/ WIE48,	Woche				Aufgabe			Deutsch als	EGS-SEGY-2
	DaF/DaZ		HSZ								Fremdsprache	EGS-SEBS-2
٧	Wissenschafts- und	Prof. Dr.	Mo 4. DS Online		2	-		Klausurarbeit	ja	5	Anmeldung zur PL	EGS-SEMS-2
	Technikkommunikation	Sven						(90 Min)			unter:	EGS-SEGY-2
		Engesser						Anrechnung mit			aqua.kowi@mailbox.	EGS-SEBS-1
								Formular EGB			tu-dresden.de	EGS-SEBS-3
V	Öffentliche Meinung	Dr. Thomas	Mo 2. DS Online		2	-		Klausurarbeit	ja	5	Anmeldung zur PL	EGS-SEMS-2
		Petersen						(90 Min)			unter:	EGS-SEGY-2
								Anrechnung mit			aqua.kowi@mailbox.	EGS-SEBS-1
								Formular EGB			tu-dresden.de	EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die

5. Englisch

Im Rahmen des Ergänzungsbereichs können aus dem Lehrangebot der Anglistik und Amerikanistik alle Lehrveranstaltungen außer Einführungskurse und Sprachpraxiskurse gewählt werden ggf. Rückfragen an: Angelika.Koehler@mailbox.tu-dresden.de Sprechen Sie hier bitte mit den Lehrenden. Informationen zu Inhalten und Voraussetzungen finden Sie im Vorlesungsverzeichnis des Instituts. Studierende, die nicht das Fach studieren, können nur das Modul 2 "Fachliche und Überfachliche Vertiefung I" wählen.

für Studierende des Fachs

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen
PS	American Poetry: Reading	Junker,	Mi 4.DS		2			Anrechnung über			EGS-SEMS-2
	the Voices of a Nation	Carsten	digital					EGB-Formular			EGS-SEMS-3
								möglich			EGS-SEGY-3
											EGS-SEGY-3
											EGS-SEBS-2
											EGS-SEBS-3
	American Cultural History 3:	Georgi-	Di 5.DS		2			Anrechnung über			EGS-SEMS-2
V	20thCentury	Findlay,	digital					EGB-Formular			EGS-SEMS-3
		Brigitte						möglich			EGS-SEGY-3
											EGS-SEGY-3
											EGS-SEBS-2
											EGS-SEBS-3
S	Language: The First 20 Years	Lange,	Fr 3.DS		2			Anrechnung über			EGS-SEMS-2
		Claudia	digital					EGB-Formular			EGS-SEMS-3
								möglich			EGS-SEGY-3
											EGS-SEGY-3
											EGS-SEBS-2

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen
											EGS-SEBS-3
S	Language Universals and	Lange,	Do 2.DS		2			Anrechnung über			EGS-SEMS-2
	Universal Languages	Claudia	digital					EGB-Formular			EGS-SEMS-3
								möglich			EGS-SEGY-3
											EGS-SEGY-3
											EGS-SEBS-2
											EGS-SEBS-3
V	Key Thinkers in Language	Lange,	Mi 3.DS		2			Anrechnung über			EGS-SEMS-2
	and Linguistics	Claudia	digital					EGB-Formular			EGS-SEMS-3
								möglich			EGS-SEGY-3
											EGS-SEGY-3
											EGS-SEBS-2
											EGS-SEBS-3
S	Of Memes and Monsters:	Horlacher,	Di 3.DS		2			Anrechnung über			EGS-SEMS-2
	Transcultural Horror Cinema	Stefan	digital					EGB-Formular			EGS-SEMS-3
								möglich			EGS-SEGY-3
											EGS-SEGY-3
											EGS-SEBS-2
											EGS-SEBS-3
V	Survey of American	Junker,	Di 4.DS		2	6235		Klausur	ja	4	EGS-SEMS-2
	Literature 1: Beginnings to	Karsten	digital								EGS-SEMS-3
	Civil War										EGS-SEGY-3
											EGS-SEGY-3
											EGS-SEBS-2
											EGS-SEBS-3

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung		Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
MP	Buddy-Programm der SLK	Prof. Dr. Horlacher, Stefan		4	6242	2	Belegarbeit (über Tätigkeit als Mentor)	nein	4	Die Teilnahme ist ab dem zweiten Studienjahr möglich! Weitere Informationen finden Sie unter: https://tu-dresden.de/gsw/slk/ studium/internation ales/buddy-programm Kontakt: Lina Bräu, Paulina Hösl E-Mail: buddy.slk@mailbox.t u-dresden.de	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

6. Ethik/Philosophie

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Einführung in die Metaphysik	Viktoria Knoll	Di 6. DS	13.04.21	2	6224 6225	2	Essay Referat	Ja ja	4 3		EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3
S	Klassikertexte der Aufklärung	Sarah Binachi	Do 3. DS	14.04.21	2	7606 7607	2	Essay Referat Seminararbeit (GYM)	Ja Ja ja	4 3		EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3
TPS	Lektürekurs Sprachphilosophie: Zwei klassische Texte von Gottlob Frege	Schulz, Moritz	Mo, 5. DS; digital	12.04.21	2	6294	2	Protokoll	nein	4		EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
VL	Rationaltheologie und Religionsphilosophie	Hiltscher, Reinhard	Fr, 2. DS; digital	16.04.21	2	6593	2	Klausurarbeit	ja	4		EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

51

7. Evangelische Religion

für Studierende des Fachs

Sprachkurse für Studierende mit dem Fach - Evangelische Religion

Für den **Abschluss Lehramt** (Gymnasium / Berufsbildende Schulen) ist nach der Teilnahme an den Kursen an AGR-NT-1 und AGR-NT-2 eine mündliche Prüfung erforderlich, die vom Landesamt für Schule und Bildung / Regionalstelle Dresden abgenommen wird. ("Kenntnisse in Altgriechisch", Rechtsgrundlage: Verordnung des Sächsischen Staatsministeriums für Kultus über allgemeinbildende Gymnasien und die Abiturprüfung im Freistaat Sachsen (Schulordnung Gymnasien Abiturprüfung – SOGYA) = Artikel 1 der Verordnung des Sächsischen Staatsministeriums für Kultus über allgemeinbildende Gymnasien (...) vom 27. Juni 2012, rechtsbereinigt mit Stand vom 1. August 2014 Anlage 4 Nr.3)"

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort		Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	_	Angeboten für Modul
S	Bioethik	Prof. Dr. Schwarke, Christian	Mi 3. DS Raum noch offen:	14.04.	2	6289	2	Seminararbeit	ja	4	Nur dann, wenn die Veranstaltung nicht "regulär" besucht wird! https://tu- dresden.de/gsw/ph il/iet/studium/lehrv eranstaltungen	EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3
S	Bioethik	Prof. Dr. Schwarke, Christian	Mi 3. DS Raum noch offen:	14.04.	2	6290	2	Essay	ja	2	Nur dann, wenn die Veranstaltung nicht "regulär" besucht wird!	EGS-SEMS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Religion und Kultur	Prof. Dr. Schwarke, Christian	Do 5. DS Raum noch offen	15.04.	2	6435	2	Seminararbeit	ja	4	Nur dann, wenn die Veranstaltung nicht "regulär" besucht wird! https://tu- dresden.de/gsw/ph il/iet/studium/lehrv eranstaltungen	EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3
S	Religion und Kultur	Prof. Dr. Schwarke, Christian	Do 5. DS Raum noch offen:	15.04.	2	6434	2	Essay	ja	2	Nur dann, wenn die Veranstaltung nicht "regulär" besucht wird!	EGS-SEMS-3
S	Neutestamentliches Griechisch	Meyer, Ute	Siehe tudias: Kursübersicht			6801 6810	2 2	Vorleistung Klausurarbeit	ja	- 8 (4+4)	Das Absolvieren des ersten Sprachkurses NT Griechisch ist Pflicht und Voraussetzung für den 2. Sprachkurs.	EGS-SEGY-2
S	Neutestamentliches Griechisch (1)	Meyer, Ute	Siehe tudias: Kursübersicht		4	8810	2	Klausurarbeit	ja	4		EGS-SEBS-1
S	Neutestamentliches Griechisch (2)	Meyer, Ute LaSuB	Siehe tudias: Kursübersicht		4	8821	2	Klausurarbeit + Kenntnisprüfung (LAPO I)	ja	4	Anerkennung der Kenntnisprüfung im Ergänzungsbereich	EGS-SEBS-2

für Studierende aller Fächer (außer Fach Evangelische Religion)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)		Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
٧	Grundzüge der Dogmatik	Prof.	Do 3. DS	15.04.	2	6364	2	Klausurarbeit	ja	3	nur für	EGS-SEGS,
		Schwarke,	_								Fachfremde	EGS-SEMS-2
		Christian	Raum noch									EGS-SEGY-2
			offen:									
			Siehe auf									
			Internetseite:									
			https://tu-									
			dresden.de/gsw/									
			phil/iet/studium/l									
			ehrveranstaltung									
			<u>en</u>									

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

8. Gemeinschaftskunde/Rechtserziehung/Wirtschaft

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Aktuelle Tendenzen in der	Prehm,	Mo 4. DS	12.04.	2	7481	2	Präsentation	Ja	3		EGS-SEMS-2
	politischen Bildung	Felix	digital			7475			Nein	2		EGS-SEMS-3
												EGS-SEGY-2
												EGS-SEGY-3
												EGS-SEBS-2
												EGS-SEBS-3
S	Digitale Spiele aus Sicht	Breuer,	Mi 14.00-15.30	14.04.	2	8660	2	Präsentation	Ja	3	Angebot d. KU	EGS-SEMS-2
	der politischen Bildung	Stefan	Uhr			8661			Nein	2	Eichstätt	EGS-SEMS-3
			digital									EGS-SEGY-2
												EGS-SEGY-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
												EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Methoden und Konzepte	Weiß,	Do 3. DS	15.04.	2	7591	2	Präsentation	Ja	3	wahrscheinlich	EGS-SEMS-1
	der Ökonomiedidaktik	Steven				7592			nein	2	digital	EGS-SEMS-2
	aus der Perspektive der politischen Bildung											EGS-SEMS-3
	pointserier bilderig											EGS-SEGY-1
												EGS-SEGY-2
												EGS-SEGY-3
												EGS-SEBS-1
												EGS-SEBS-2
												EGS-SEBS-3

9. Geschichte

Im Rahmen des Ergänzungsbereichs können aus dem Lehrangebot der Geschichte Lehrveranstaltungen aus den Bachelor- und Masterstudiengängen der Philosophischen Fakultät und der Fakultät Sprach-, Literatur- und Kulturwissenschaften gewählt werden. Sprechen Sie hier bitte mit den Lehrenden Informationen zu Inhalten und Voraussetzungen ab. Die Angebote finden Sie im Vorlesungsverzeichnis des Instituts. Rückfragen richten Sie an die Studienfachberatung. Sie können die Leistungen im Modul 2 oder 3 fachvertiefend erbringen. Studierende, die nicht das Fach studieren, können nur das Modul 2, "Fachliche und Überfachliche Vertiefung I "wählen.

für Studierende des Fachs (sofern die Veranstaltung noch nicht regulär besucht wurde)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Umfang (SWS)	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Angeboten für Modul
	Siehe Geschichte Vorlesungsverzeichnis								

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	_	Umfang (SWS)	anmelde- zeitraum	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Angeboten für Modul
	Siehe Geschichte					1 oder 2				
	<u>Vorlesungsverzeichnis</u>									

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

10. Geographie

für Studierende des Fachs

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Landschaftsökologie	Anna Cord	Mi, 4. DS online	14.4.21	2	8243	2	Mündliche Prüfung	ja	2	Bitte setzen Sie sich vor der Teilnahme mit Anna Cord (anna.cord@tu- dresden.de) in Verbindung.	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2
S	Arbeit mit der interaktiven Tafel und ActivInspire	Tabea Langer, Prüferin: Nicole Raschke	Do, 4. DS digital	19.4.21	2	8230	2	Präsentation	Ja	2	Anmeldung erfolgt über OPAL, Informationen: tabea michelle.lang er@tu-dresden.de	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
S	Miriquidi, Silberlocke und Arschleder - Außerschulisches Lernen im MiBERZ Dippoldiswalde	Hanna Janßen	Blockseminar, Termine werden in OPAL bekannt gegeben	19.4.21	2	6464	2	Beleg	Ja	4	Anmeldung erfolgt über OPAL, Informationen: hanna.janssen@tu- dresden.de	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
S	Globales Lernen im Geographieunterricht	Hanna Janßen	Wird noch bekannt gegeben, OPAL, digital	19.4.21	2	6658	2	Beleg	Ja	2	Anmeldung erfolgt über OPAL, Informationen: hanna.janssen@tu- dresden.de	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Projektseminar Klimawandel (Kooperation mit Klasse Klima und Uni Leipzig)	Nicole Raschke	Blockseminar, 15.4. 10 – 12 Uhr 7.5. 14 – 20 Uhr 8.5. 10 – 18 Uhr 27.5. 10 – 14 Uhr 24.6. 10 – 14 Uhr 22.7. 10 – 14 Uhr 30.9.21	15.04.2 021	2	8242	2	Beleg	Ja	4	Anmeldung erfolgt über OPAL, Informationen: Nicole.Raschke@tu- dresden.de	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
	Exkursion nach Südtirol vom 05.09.2021 bis 11.09.2021	Simone Reutemann	Di. 4.DS	20.4.21	2	8233	2	Referat und Portfolio (fachdidaktische Ausarbeitung zum gewählten Thema)	ja	4	Teilnehmerzahl ist begrenzt, Anmeldung über Frau Reutemann Informationen: simone.reutemann @tu-dresden.de (bereits abgeschlossen)	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
V + Ü/P	Einführung in die Astronomie	Sergei Klioner	Di, 6. DS digital	13.4.21	2 SWS V, 1 SWS Ü	7855	2	Klausurarbeit	ja	4	Teilnehmerzahl ist auf 10 begrenzt Bitte setzen Sie sich vor der Teilnahme mit Katja Lohse (katja.lohse@tu.dresden.de) in Verbindung.	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
S	Recht auf Stadt	Jan Hutta	Mi, 5. DS, HSZ/digital		2	8029	2	sonstige Prüfungsleistung (Belegsammlung	ja	3	Teilnehmerzahl ist begrenzt, Anmeldung über	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
								im Umfang von 40 Arbeitsstunden)			OPAL, Informationen: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 2964203110	EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
V + Ü	Grundlagen der Geodäsie	Michael Möser	Di, 4./5 DS digital, GP	13.4.21	2	7163 7164		unbenotete Belegsammlung, Klausurarbeit (90 min)	nein	4	Teilnehmerzahl ist begrenzt, Rückfragen an angela.wollmann@t u-dresden.de	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
S	Kritische Geographie – Postkoloniale Stadt: Orte – Subjekte – Methoden	Anke Schwarz	Mi, 5. DS		2	8244	2	sonstige Prüfungsleistung (Belegsammlung) (Umfang 35 h)	ja	3	Teilnehmerzahl ist begrenzt, Rückfragen an anke.schwarz@tu- dresden.de	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
S	Politische Geographie – Die Lausitz transformieren? – Akteure – Interessen - Zukunftsentwürfe	Judith Miggelbrink	Do, 2. DS		2	8245	2	(Belegsammlung) (Umfang 35 h)	ja		Rückfragen an judith.miggelbrink@t u-dresden.de	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

11. Informatik

ausschließlich für Studierende des Faches

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
VÜ	Programmierung für das Lehramt	Dr. Leonhardt, Thiemo	V virtuell asynchron (ungerade KW) APB E040 Ü Mi 5. DS und Do 4. DS (wöchentlich) APB E040	13.04.21 14.04.21 15.04.21	(1,2,0,0)	7278	2	Klausurarbeit	ja	4	nur für Studenten, die nicht das Modul INF-SE**-INF-06 belegen OPAL-Kurs: Programmierung für das Lehramt	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
VÜ	Programmierung für das Lehramt	Dr. Leonhardt, Thiemo	V virtuell asynchron (ungerade KW) APB E040 Ü Mi 5. DS / Do 4. DS (wöch.) APB E040	13.04.21 14.04.21 15.04.21	(1,2,0,0)	7278 + 7277	2	Klausurarbeit + Belegarbeit	ja nein	2	nur für Studenten, die nicht das Modul INF-SE**-INF-06 belegen OPAL-Kurs: Programmierung für das Lehramt	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
VÜ	Physical Computing	Dr. Leonhardt, Thiemo	Block APB E051	22.09.21 23.09.21	(0,0,2,0)	7393	2	Belegarbeit	ja	3	max. 5 Teilnehmer	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
VÜ	Datenbanken für das Lehramt	Dr. Rohland, Holger	V virtuell asynchron (gerade KW) APB E040 Ü Di 4. DS (wöch.) APB E040	13.04.21	(1,2,0,0)	7279	2	Klausurarbeit	ja	4	OPAL-Kurs: Datenbanken für das Lehramt	EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
												EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
VÜ	Theoretische Informatik und Logik	Prof. Dr. Markus Krötzsch			(4,2,0,0)	7281	2	Klausurarbeit	ja	9	"Einführung in die Theoretische Informatik" ist Voraussetzung	EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2
												EGS-SEBS-3

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)		Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkt e	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Lehren und Lernen in der digitalen Welt Angeboten im Rahmen des Projekts TUD-SYLBER². Das Maßnahmenpaket "TUDSylber² – Synergetische Lehrerbildung im exzellenten Rahmen" wird im Rahmen der gemeinsamen "Qualitätsoffensive Lehrerbildung" von Bund und Ländern aus Mitteln des BMBF gefördert.	Prüfer: Prof. Dr. Nadine Bergner 11BerN Dozent: Konrad Dorne- busch	Fr 3. und 4. DS am 23.04.21, am 07.05.21, am 04.06.21, am 02.07.21 / APB E051 oder als online Veranstaltung	24.4.21 11:10 Uhr	(davon 10 DS als Präsenz- termine und 6 DS als Selbst- lern- phase)	361390	2	Referat und Portfolio	ja	4	OPAL-Kurs: Lehren und Lernen in der digitalen Welt OPAL Kurs Link: Mit Einführungsvideo zum Kursangebot https://bildungsportal.sachsen.de/opal/auth/RepositoryEntry/288 98263045/CourseNod e/100158157166085	EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkt e	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	it4all - Digitalisierung	Prüfer:	Do 4. DS	15.4.21	2	6729	2	Portfolio	ja	3	OPAL-Kurs:	EGS-SEMS-1
	selbst gestalten	Prof. Dr.	13:00 - 14:30 Uhr								https://bildungsportal	EGS-SEGY-1
		Nadine		13:00	(davon						.sachsen.de/opal/auth	
		Bergner	Raum APB-E051	Uhr	14 DS						/RepositoryEntry/287	EGS-SEBS-3
	Angeboten im Rahmen der	11BerN			als						91144448?5	
	Projekte TUD-SYLBER ² und				Präsenz-							
	PraxisdigitaliS.	Dozenten:			termine)							
	Das Maßnahmenpaket	David									max. 20 Teilnehmer	
	"TUDSylber² –	Baberowski,										
	Synergetische											
	Lehrerbildung im	Konrad										
	exzellenten Rahmen" und	Dorne-										
	das Projekt "PraxisdigitaliS	busch										
	– Praxis digital gestalten in											
	Sachsen" werden im											
	Rahmen der											
	gemeinsamen											
	"Qualitätsoffensive											
	Lehrerbildung" von Bund											
	und Ländern aus Mitteln											
	des BMBF gefördert.											

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

12. Katholische Religion

Sprachkurse nur für Studierende mit dem Fach Katholische Religion

Für den **Abschluss Lehramt** (Gymnasium / Berufsbildende Schulen) ist nach der Teilnahme an den Kursen an AGR-NT-1 und AGR-NT-2 eine mündliche Prüfung erforderlich, die vom Landesamt für Schule und Bildung / Regionalstelle Dresden abgenommen wird. ("Kenntnisse in Altgriechisch", Rechtsgrundlage: Verordnung des Sächsischen Staatsministeriums für Kultus über allgemeinbildende Gymnasien und die Abiturprüfung im Freistaat Sachsen (Schulordnung Gymnasien Abiturprüfung – SOGYA) = Artikel 1 der Verordnung des Sächsischen Staatsministeriums für Kultus über allgemeinbildende Gymnasien (...) vom 27. Juni 2012, rechtsbereinigt mit Stand vom 1. August 2014 Anlage 4 Nr.3)" Studierende, die **nicht das Fach katholische Religion studieren**, können nur das Modul 2 "Fachliche und Überfachliche Vertiefung I" wählen.

für Studierende des Fachs

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Interkulturelle und	Scheidler,	Do 4. DS /	15.04.21	2	6346	2	Portfolio	ja	4	online: synchron –	EGS-SEGS
	interreligiöse Kompetenz	Monika, Prof. Dr.	online			6347 6348	2	Referat Seminararbeit		3 5	ab April: siehe Opal	EGS-SEMS-2
												EGS-SEMS-3
												EGS-SEGY-2
												EGS-SEGY-3
												EGS-SEBS-2
												EGS-SEBS-3
VL	Gender Lectures	Häusl,	Do, 5.DS	15.4.21	2	6754	2	lektürebezogene	ja	3		EGS-SEGS
		Maria;						Aufgabe / Essay				EGS-SEMS-2
		Tiller,										EGS-SEMS-3
		Elisabeth;										EGS-SEGY-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die

Angebote der Online-Lehre über <u>OPAL</u> zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
		Horlacher, Stefan; Schötz, Susanne										EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Grundkenntnisse Latein - Sprachkurs		Siehe tudias: Kursübersicht		4	8610	2	Klausurarbeit	ja	4	Anrechnung über EGB-Formular möglich	EGS-SEMS-2
S	Grundkenntnisse Neutestamentliches Griechisch – Sprachkurs	Meyer, Ute	Siehe tudias: Kursübersicht		2	6791	2	Klausurarbeit	ja	2		EGS-SEMS-3
S	Hebräischkenntnisse - Sprachkurs		Siehe tudias: Kursübersicht		2	8913	-	Klausurarbeit	ja	2	Anrechnung über EGB-Formular möglich	EGS-SEMS-3
S	Hebräischkenntnisse - Sprachkurs		Siehe tudias: Kursübersicht		4	8910	-	Klausurarbeit	ja	4	Anrechnung über EGB-Formular möglich	EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3
S	Neutestamentliches Griechisch	Meyer, Ute	Siehe tudias: Kursübersicht		4+4	6801 6810	2 2	Vorleistung Klausurarbeit	ja	- 8 (4+4)	Über zwei Semester Das Absolvieren des ersten Sprachkurses NT ist Pflicht und Voraussetzung für den 2. Sprachkurs.	EGS-SEGY-2

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein			Angeboten für Modul
S	Neutestamentliches Griechisch (1)	Meyer, Ute	Siehe tudias: Kursübersicht		4	8810	2	Klausurarbeit	ja	4		EGS-SEBS-1
S	Neutestamentliches Griechisch (2)	Meyer, Ute	Siehe tudias: Kursübersicht		4	8821	2	Klausurarbeit + Kenntnisprüfung (LAPO I)	ja	4	Anerkennung mit Nachweis der Kenntnisprüfung im EGB	EGS-SEBS-2

für Studierende aller Fächer

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Einführung in die Systematische Theologie	Enxing, Julia, Prof. Dr.	Di 2. DS / wird noch ermittelt	13.04.21	2	7704	2	Mündliche Prüfung/ Klausur 90 (min)	ja	3	mit Tutorium	EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
V	Schöpfungstheologie	Enxing, Julia, Prof. Dr.	Mo 6. DS / ABS/E04/U	12.04.21	2	6323	2	Mündliche Prüfung/ Klausurarbeit 90 (min)	ja	3	Auf Anfrage bei der Dozentin Mit Tutorium	EGS-SEGS EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Was hält uns (noch) zusammen? Salzburger Hochschulwoche 2021 - Blockveranstaltung	Kern, Christian, Dr.	Di 7. DS / online	27.04.21	2	6217	2	Seminararbeit Referat	ja	4	Termine der beiden Seminartreffen: 27.04.21, 7. DS und 08.06.21, 7. DS	EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Interkulturelle und interreligiöse Kompetenz	Scheidler, Monika, Prof. Dr.	Do 4. DS / online	15.04.21	2	6346 6347 6348	2 2 2	Portfolio Referat Seminararbeit	ja	4 3 5	online: synchron – ab April: siehe Opal	EGS-SEGS EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SK	Hebraicumskurs, Teil 2	Naumann, Daniel	Mi 7.+8. DS / online	14.04.21	4	6314	2	Seminararbeit Hebraicum nach Anmeldung möglich Klausur Anrechnung mit Formular EGB	ja	4	Online: synchron	EGS-SEGS EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SK	Lektürekurs Hebräisch	Naumann, Daniel	Mi 6. DS / online	14.04.21	2	8912	2	Seminararbeit	ja	4	14-tägig Online: synchron	EGS-SEGS EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
VS	Religion lehren und lernen	Scheidler, Monika, Prof. Dr.	Di 4. DS / online	20.04.21	2	8935	2	mündliche Prüfung	nein	2	online: synchron – ab April: siehe Opal	alle Fächer (außer KR)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
								(nach Absprache Portfolio, Klausurarbeit)				EGS-SEGS EGS-SEMS-2 EGS-SEGY- 2 EGS-SEBS- 2
V	Geschichte des Christentums in der Antike – ein globalgeschichtlicher Zugang	N.N. (Dr. Joachim Jakob)	Do 5. DS / online	15.04.21	2	8939	2	Lektüreaufgabe (mündl. Prüfung 20 min.)	ja	3		EGS-SEGS EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Christen und Muslime – eine Geschichte von Konflikt und Kooperation	N.N. (Dr. Joachim Jakob)	Do 7. DS / online	15.04.21	2	6305	2	Lektüreaufgabe (Referat 45 min.)	ja	3		EGS-SEGS EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

13. Klassische Philologie

Im Rahmen des Ergänzungsbereichs können alle aus dem Lehrangebot der Klassische Philologie noch nicht besuchte Lehrveranstaltungen aus den Fachwissenschaften, der Fachdidaktik und der Sprachpraxis des studierten Fachs gewählt werden. https://tu-dresden.de/gsw/slk/klassphil/studium/lehrveranstaltungen; ggf. Rückfragen an Markus.Peglau@tu-dresden.de
Sprechen Sie hier bitte mit den Lehrenden. Informationen zu Inhalten und Voraussetzungen finden Sie im Vorlesungsverzeichnis des Instituts.

für Studierende des Fachs Latein

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
٧	N.N. (Griechisch - Dichtung)	N.N.			2	11090	2	Testat	Ja	2		EGS-SEGY-1
	(Spezialisierung					6456						EGS-SEGY-2
	griechische Literatur – Dichtung)							Klausurarbeit	ja	4		EGS-SEGY-3
V	Horaz und seine	Pausch	Di 2. DS	13.04.21	2	6455	2	Tostat	la.	2		EGS-SEGY-1
V	griechischen Vorbilder	Pausch, Dennis	Wird noch ermittelt digitale Durchführung	13.04.21	2	6454	2	Testat Klausurarbeit	Ja ja	2 4		EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3
S	Euripides, Alkestis	Herr PD Dr. Zierl	Fr, 16.04.21 - 6. DS, Ort: wird		2			Anrechnung über EGB-Formular				EGS-SEGY-1
			noch ermittelt . Sa, 17.04.21 – 2.+3. DS,					möglich				EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
			Fr, 14.05.21 – 5.+6. DS, Sa, 15.05.21 – 2.+3. DS Fr, 04.06.21 – 5.+6. DS Sa, 05.06.21 - 2.+3. DS Fr, 02.07.21 - 6. DS Block-veranstaltung Sa, 03.07.21 - 2.+3. DS									
Ü	Platon, Phaidros	Dr. Kaiser						Anrechnung über EGB-Formular möglich			Siehe auch: https://tu- dresden.de/gsw/slk/ klassphil/studium/le hrveranstaltungen	EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3

71

14. Kunst

für Studierende des Faches

Für alle Veranstaltungen der Kunstgeschichte schreiben Sie sich über OPAL ein: Unter Kunstgeschichte "Vorlesungspräsentationen" sind die Kurse einzeln aufgeführt. Bitte die <u>Webseite des Faches Kunstgeschichte</u> konsultieren.

Studierende, die nicht das Fach studieren, können nur das Modul 2, "Fachliche und Überfachliche Vertiefung I" wählen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Kunstepochen V: Klassizismus/ Historismus	Karge, Henrik	Di., 11:10-12:40 Uhr, digital, OPAL einsehen	13.4.21	2	7796	2	Klausurarbeit	ja	4		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2
S	Kunst der frühen Neuzeit (Thema wird noch spezifiziert, bitte Webseite einsehen) Webseite des Faches Kunstgeschichte	Kallweit, Ludwig	Mi., 14:50-16:20 Uhr, Raum: n.n Webseite einsehen	14.4.21	2	7576 7577 7578	2	Referat Essay Seminararbeit	ja	3 4 5		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2
S	Kunst und Feminismus	Geuer, Lena	Mi., 16:40-18:10 Uhr, Raum: n.n Webseite einsehen	14.4.21	2	8333 8334 8335	2	Referat Essay Seminararbeit	ja	3 4 5		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Einführung filmische Verfahren und Filmtheorie	Schmidt, Frank	Do., 11:10-14:30, 14tägig, Raum: n.n Webseite einsehen	15.4.21	4, 14tägig	8340 8341 8342	2	Referat Essay Seminararbeit	ja	3 4 5		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2
S	Das Autorenkino - Neue Formen des filmischen Ausdrucks	N.N.	Mi., 13:00-14:30 Uhr, Raum: n.n Webseite einsehen	14.4.21	2	8345 8346 8347	2	Referat Essay Seminararbeit	ja	3 4 5		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2
S	Musikvideos	Schankweiler, Kerstin	Di., 13:00-14:30 Uhr, Raum: n.n Webseite einsehen	13.4.21	2	8350 8351 8352	2	Referat Essay Seminararbeit	ja	3 4 5		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2
S	Dresdner Bauwerke bis 1990	Walter, Julia	Di., 14:50-16:20 Uhr, Raum: n.n Webseite einsehen	13.4.21	2	8360 8361 8262	2	Referat Essay Seminararbeit	ja	3 4 5		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2
S	Moderne Architektur in Dresden nach 1990	Kiehn, Andrea	Block-S, Einführung 16.04.2021, 09:20 Uhr, Raum: n.n	16.4.21	Block, 2- 3 Termine	8365 8366 8367	2	Referat Essay Seminararbeit	ja	3 4 5		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
			Webseite einsehen									
HS	Caravaggio	Müller, Jürgen	Mi., 11:10-12:40 Uhr, Raum: n.n Webseite einsehen	14.4.21	2	8385 8386	2	Referat Essay	ja	3 4		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3
HS	Das Straßburger Münster - Labor der Künste vom Mittelalter bis heute	Klein, Bruno	Block-HS, 2 Termine, Zeiten/Raum: n.n Webseite einsehen	n.n. – Web- seite ein sehen	Block, 2 Termine	8380 8381	2	Referat Essay	ja	3 4		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3
HS	Elfenbein	Schankweiler, Kerstin	Di. 09:20-10:50 Uhr, Raum: n.n Webseite einsehen	13.4.21	2	8395 8396	2	Referat Essay	ja	3 4		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3
HS im Blo ck	Kunstgeschichte und Fotografie	Lupfer, Gilbert	Block-HS, 5 Termine, Zeiten/Raum: Webseite einsehen	n.n. – Web- seite ein- sehen	Block, 5 Termine	8397 8398	2	Referat Essay	ja	3 4		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3
HS	Beuys als Zeichner	Mallach, Mailena	Mo., 11:10-12:40 Uhr, SKD Studiensaal (KK)	03.5.21	2	8390 8391	2	Referat Essay	ja	3 4		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3
HS	Künstler, Sammler, Cittadini, Das bürgerliche Porträt im Italien des Cinquecento	Hagedorn, Lea	Fr., 11:10-12:40 Uhr, digital	16.4.21	2	8383 8384	2	Referat Essay	ja	3 4		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
HS	Skulptur des 20. und beginnenden 21. Jahrhunderts im Stadtraum von Dresden	Birkholz, Holger	Mi., 16:40-18:10 Uhr, vor Ort	05.5.21 erster Treff- punkt Dresden Altmarkt	2	8370 8371	2	Referat Essay	ja	3 4		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3
HS	Erzählung und Collage. Der Essayfilm als künstlerische Form bei Lutz Dammbeck und Harun Farocki	Kaschek, Bertram	Fr., 13:00-16:20, 14tägig, digital	16.4.21	4, 14tägig	8348 8349	2	Referat Essay	ja	3 4		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3
PS	Kunst im Kontext – Gegenwartskunst in kuratorischer Praxis und Vermittlung erkunden	Christin Lübke	Mi 3. DS online und Exkursion		2						Informationen: Christin.Luebke1@ tu-dresden.de	EGS-SEGS EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3

75

15. Mathematik

Für EGS-SEGY-2, EGS-SEGY-3, EGS-SEBS-2, EGS-SEBS-3 können alle Module des 2. Studienjahres des Bachelor-Studienganges Mathematik, siehe: https://tu-dresden.de/mn/math/studium/lehrangebot/lvk/ss2021/bachelor_Mathematik-2-Studienjahres des Bachelor-Studienganges Mathematik, siehe https://tu-dresden.de/mn/math/studium/lehrangebot/lvk/ss2021/bachelor_ss21/Bachelor_Mathematik-3-Studienjahr-SS mit Ausnahme von den Seminaren, mit 6 BP gewählt werden. Die Prüfungsvorleistung ist im Anmeldezeitraum 1, die Prüfungsleistung im Anmeldezeitraum 2 anzumelden. Weitere Angebote (EGS-SEMS-2, EGS-SEMS-3, EGS-SEGY-2, EGS-SEGY-3, EGS-SEBS-2, EGS-SEBS-3) der Fakultät Mathematik können durch N. Koksch (Norbert.Koksch@tu-dresden.de">https://tu-dresden.de entsprechend den persönlichen Interessen nach Prüfung der konkreten fachlichen Voraussetzungen und nach Absprache mit den Vorlesenden insbesondere aus dem Bereich der Master-LV der Mathematik-Studiengänge individuell vereinbart werden.

für Studierende des Fachs

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Didaktik der Geometrie	Hellwig	Mi, 2. DS online	2	7274	2	Referat	ja	4	Modul MN-SEMS- MAT-DIDMS: Seminar Didaktik der Geometrie	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3
S	Didaktik der Arithmetik/Algebra	Hoffkamp	Di, 5. DS online	2	7833	2	Referat	ja	4	Modul MN-SEMS- MAT-DIDMS: Seminar Didaktik der Arithmetik	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		_	Angeboten für Modul
												EGS-SEBS-3
S	Didaktik Analysis	Hartlapp	Mi 6. DS online		2	7272	2	Referat	ja	3		EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3
	Didaktik Stochastik	Woithe	Do 5. DS		2	7271	2	Referat	ja	4		EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3

für Studierende aller Fächer (außer Fach: Mathematik)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	_	Umfang (SWS)		Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung		Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V+Ü	Statistik II für Sozialwissenschaften u.a. (computerorientiert)	Dr. Rudl, Jan und Dr. Böttcher, Jan	Mi , 3. DS online		2+2	7283	2	Klausurarbeit	ja		an "Statistik I für Sozialwissenschaften	

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

16. Musik

ausschließlich für Studierende des Fachs

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Musikgeschichte des 20. Jahrhunderts	Prof. Dr. Manuel Gervink	Do 14.00-15.00 Uhr, digital	22.03.21	1,3	-	Anmeldung über HfM	Referat	ja	2	Nur für Studierende des Kernfachs Musik (GS) an der HfM Dresden (neue Studien- und Prüfungsordnung ab WS 18/19); Anmeldung über FR Lehramt Musik	
GU	Musiktheorie	Prof. Dr. John Leigh (verantw.)	Nach Vereinbarung		1,3	-	Anmeldung über HfM	Portfolio	Ja	2	Nur für Studierende des Kernfachs Musik (GS) an der HfM Dresden (neue Studien- und Prüfungsordnung ab WS 18/19); Anmeldung über FR Lehramt Musik	

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

für Studierende aller Fächer (außer Fach Musik)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Singen mit Grundschulklassen	Werner, Christin	Do, 11.10 Uhr ABS 101	15.4.21	2	6181	2	Unterrichtsversuch à 15 Minuten (Simulation)	nein	2	Anmeldung über Opal Angebot für alle Studierenden ohne Musik und ohne Grundschul- didaktik Musik	EGS-SEGS
S	Singen mit Grundschulklassen	Werner, Christin	Do, 13.00 Uhr ABS 101	15.4.21	2	6181	2	Unterrichtsversuch à 15 Minuten (Simulation)	nein	2	Anmeldung über Opal Angebot für alle Studierenden ohne Musik und ohne Grundschul- didaktik Musik	EGS-SEGS

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

17. Physik

Bitte erkundigen Sie sich nach evtl. Vorkenntnissen. Weitere Angebote der Fachrichtung Physik unter:

https://tu-dresden.de/mn/physik/studium/lehrveranstaltungen/vertiefungsgebiete-bachelor-und-

master/katalog sommersemester Hinweis; Wegen Corona können einige Veranstaltungen noch abgesagt bzw. nur online angeboten werden. Bitte informieren Sie sich bei Interesse vorher über die entsprechenden Kontakte!

für Studierende des Fachs

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort		Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
BS		Prüfer: Frau Prof. Dr. Gesche Pospiech Dozentin: Dr. Marie- Annette Geyer	Block- veranstaltung, Termine werden bei OPAL bekannt gegeben Online/REC/B108	KW 14	1	7273 7391	1 oder 2 2	Bericht	Ja nein (beides möglich)	1	Kontakt: marie- annette.geyer@tu- dresden.de Einschreibung bei OPAL	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SE	Moderne Medien im Physikunterricht	Frau Jun . Prof. Dr. Lana Ivanjek Dozentin: Dr. Marie- Annette Geyer	Mo 2. DS	12.4.21	1	7294	2	Referat	ja	3	Kontakt: lana.ivanjek@tu- dresden.de Informationen auf https://tu- dresden.de/mn/physik/ didphy/studium/lehrve ranstaltungen Einschreibung bei OPAL	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Ar	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Moderne Optik	Dr. Stefan Grafström	Do 4. DS REC/D16	15.4.21	2	7365 7364	2	Hausarbeit	Ja nein (beides möglich)	3	Kontakt: Stefan.Grafstroem@ tu-dresden.de Vorkenntnisse: Atom- und Molekülphysik, Quantenmechanik I https://bildungsportal.s achsen.de/opal/auth/R epositoryEntry/232290 38642	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
V	Supraleitung 1	Prof. Dr. Joachim Wosnitza	MI 5. DS REC/B214	14.4.21	2	7323		Bitte erfragen! Anrechnung über EGB-Formular möglich	ja	3	Kontakt/ Einschreibung: j.wosnitza@hzdr.de Vorkenntnisse: GL der Festkörperphysik, https://www.hzdr.de /db/Cms?pNid=1246	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
V/Ú	Physik mit Neutronen	Prof. Dr. Michael Kobel/ Dr. Dominik Stöckinger	Vorlesung: Mo 2. DS ASB/328 Übungen: Mi 2. DS ugW. ASB/328	KW 15	V 1 SWS Ü 2 SWS	7354		auf Wunsch Testat /Prüfung Anrechnung über EGB-Formular möglich	ja	3	Einschreibung: 1. Vorlesung oder ASB-409 Vorkenntnisse	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Einführung in die Physik der Weichen kondensierten Materie	Prof. Jens- Uwe Sommer	Mi 2.DS REC/D16, Fr 2.DS ugW REC/C118 FR 2. DS gW REC/C118	KW 15	V 3 SWS Ü 1 SWS	7337	2	Belegarbeit- Schriftliche Prüfungsleistung (Schriftliche Problem- bearbeitung)	ja	6	Einschreibung: https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 23143546943 Link: http://www.ipfdd.de/ wkmbp	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
V	Biologische Thermodynamik	Prof. Dr. Karim Fahmy	FR 4. DS BIOTEC E05	Wird noch festgele gt	2	7304		Bitte erfragen! Nachweis mit Formular EGS möglich	ja	3	Kontakt: K.Fahmy@hzdr.de Vorkenntnisse: Grundlagen der Biochemie (Proteine, Lipide)	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

18. Romanistik

Im Rahmen des Ergänzungsbereichs können aus dem Lehrangebot der Romanistik noch nicht besuchte Lehrveranstaltungen aus den Fachwissenschaften, der Fachdidaktik und der Sprachpraxis des studierten Fachs (Französisch oder Italienisch) gewählt werden.

https://tu-dresden.de/gsw/slk/romanistik/studium/lehrveranstaltungen/aktuelle-lehrveranstaltungen ggf. Rückfragen an Josephine. Klingebeil@tu-dresden.de

für Studierende des Fachs Italienisch

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	anmelde- zeitraum	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
				10.01.01		6564	1 oder 2					500.05140.0
HS	Sachsen und das 700.	Lieber,	Mo 4. DS	12.04.21	2	6561	2	Kombinierte	ja	6	Sprachkenntnisse	EGS-SEMS-3
S	Dantejubiläum	Maria	(zunächst)					Arbeit			Italienisch	EGS-SEGY-3
			digital			6580					notwendig	EGS-SEBS-3
								Lektürebezogene		3		
								Aufgabe				
PS	Mittelalter & Digital Age:	Klingebeil,	Mo 2. DS	12.04.21	2	6577	2	Kurzbeitrag	ja	2	Grundkenntnisse	EGS-SEGY-2
S	Dresdner	Josephine	(zunächst)								einer romanischen	EGS-SEMS-2
	Manuskriptforschung		digital			6578		Referat		3	Sprache oder des	EGS-SEBS-2
											Lateinischen	
						6579		Kombinierte		5	wünschenswert	
								Arbeit				
S	Resonanz als Konzept	JunProf.	Di 4. DS	13.04.21	2	6554	2	Kurzbeitrag	nein	1	Vorherige	EGS-SEMS-1
	für das	Dr. Plikat,	digital			6551		Referat	ja	3	Anmeldung per E-	EGS-SEMS-2
	Fremdsprachenlernen	Jochen				6552		kombinierte	ja	6	Mail zur	EGS-SEMS-3
								Arbeit			Einschreibung in	EGS-SEGY-1
											die OPAL-	EGS-SEGY-2
											Ressource und in	

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
											den Matrix-Raum notwendig: jochen.plikat@tu- dresden.de	EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Lexikalische Kompetenz	JunProf. Dr. Jochen Plikat	Mo 6. DS digital	12.04.21	2	6563 6564 6566	2	Kurzbeitrag Referat kombinierte Arbeit	nein ja ja	1 3 6	Vorherige Anmeldung per E- Mail zur Einschreibung in die OPAL- Ressource und in den Matrix-Raum notwendig: jochen.plikat@tu- dresden.de	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2

für Studierende des Fachs Französisch

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	_	Umfang (SWS)		Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Angeboten für Modul
	Sachsen und das 700. Dantejubiläum	Lieber, Maria	Mo 4. DS (zunächst) digital	12.04.21		6561 6580		Kombinierte Arbeit Lektürebezogene Aufgabe	ja	ltalienisch	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
HSS	Französische Handschriftenforschung in Dresden: Mscr.Dresd.Oc.56	Lieber, Maria	Mo 3. DS (zunächst) digital	12.04.21	2	6573 6574	2	Kombinierte Arbeit Lektürebezogene Aufgabe		6 3	Sprachkenntnisse Französisch notwendig	EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3
PSS	Mittelalter & Digital Age: Dresdner Manuskriptforschung	Klingebeil, Josephine	Mo 2. DS (zunächst) digital	12.04.21	2	6577 6578 6579	2	Kurzbeitrag Referat Kombinierte Arbeit	ja	2 3 5	Grundkenntnisse einer romanischen Sprache oder des Lateinischen wünschenswert	EGS-SEGY-2 EGS-SEMS-2 EGS-SEBS-2
S	Resonanz als Konzept für das Fremdsprachenlernen	JunProf. Dr. Jochen Plikat	Di4. DS digital	13.04.21	2	6554 6551 6552	2	Kurzbeitrag Referat kombinierte Arbeit	nein ja ja	1 3 6	Vorherige Anmeldung per E- Mail zur Einschreibung in die OPAL-Ressource und in den Matrix-Raum notwendig: jochen.plikat@tu- dresden.de	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2
S	Lexikalische Kompetenz	JunProf. Dr. Jochen Plikat	Mo 6. DS digital	12.04.21	2	6563 6564 6566	2	Kurzbeitrag Referat kombinierte Arbeit	nein ja ja	1 3 6	Vorherige Anmeldung per E- Mail zur Einschreibung in die OPAL-Ressource und in den Matrix-Raum notwendig: jochen.plikat@tu- dresden.de	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
SLS	Französische Grammatik A	Hildebrandt , Martina	Mi 3.DS digital	14.04.21	2	7903	2	Sprachtest	ja	2		EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SLS	Französische Grammatik B	Hildebrandt , Martina	Do 3. DS digital	15.04.20 21	2	7905 7906	2	Sprachtest Sprachklausur	ja ja	2 3		EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SLS	Grammaire pratique	Hildebrandt , Martina	Di 4.DS digital	13.04.21	2	7907 7908	2	Sprachtest Sprachklausur	ja ja	2		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3
	Les mots II	Hildebrandt , Martina	digital	15.04.21			2 2	Sprachtest Sprachklausur Präsentation	ja ja ja	2 3 2		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3
SLS	Übersetzen Französisch- Deutsch II	Hildebrandt , Martina	digital	15.04.21	2	6572	2	Sprachklausur	ja	3		EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-3
SLS	Le français en classe	Walter, Florence	Mo 2. DS Online	12.04.21	2	7898	2	Sprachtest	ja	2		EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Umfang (SWS)	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Angeboten für Modul
									EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

für Studierende aller Fächer (außer Fächer Italienisch und Französisch)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung		Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
VL	Varietätenlinguistik des Italienischen	Lieber, Maria	Di (2) (zunächst) digital	13.04.21	2	6575 6576	2	Testat Klausur	ja	2	Abschlussprüfung in der letzten Sitzung in Präsenz vorgesehen, Raum wird zeitnah bekannt gegeben	EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SL S	Español B1	Bravo Feria, Vanessa	Mo (2) (zunächst) digital	12.04.21	2	8840	2	Kombinierte Sprachprüfung	ja	4	Spanischkenntnisse auf dem Niveau A2 werden vorausgesetzt	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort		Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
SL S	Spanisch B2	Bravo Feria, Vanessa	Mi (4) (zunächst) digital	14.04.21	2	8842	2	Kombinierte Sprachprüfung	ja	4	Spanischkenntnisse auf dem Niveau B1 werden vorausgesetzt	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SL S	Español C1	Bravo Feria, Vanessa	Mo (3) (zunächst) digital	12.04.21	2	8844	2	Kombinierte Sprachprüfung	ja	4	Spanischkenntnisse auf dem Niveau B2 werden vorausgesetzt	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SL S	Comunicación oral	Bravo Feria, Vanessa	Mi (2) (zunächst) digital	14.04.21	2	8850	2	Sprachtest	ja	2	Spanischkenntnisse auf dem Niveau B1 werden vorausgesetzt	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
SL S	Movimientos indígenas en Latinoamérica	Bravo Feria, Vanessa	Do (2) (zunächst) digital	15.04.21	2	8852	2	Sprachtest	ja	2	Spanischkenntnisse auf dem Niveau B1 werden vorausgesetzt	EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SL S	Italienisch A1	Cuomo, Valentina	Di(3)+ Do (2)	13.04.21	4	6582	2	Kombinierte Sprachprüfung	ja	4		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
SL S	Italienisch A2	Serena, Enrico	Mo(3)+ Mi(3)- Gr.1 Mo(5)+ Mi(4)-Gr. 2 digital	12.04.21	4	7930	2	Kombinierte Sprachprüfung	ja	4	Italienischkenntnisse auf dem Niveau A1 werden vorausgesetzt	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-1

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		Anmerkungen	Angeboten für Modul
												EGS-SEBS-2
												EGS-SEBS-3
SL	Italienisch B1.1	Serena,	Mo(2)+	12.04.21	4	7931	2	Kombinierte	ja	4	Italienischkenntnisse	EGS-SEGS
S		Enrico	Do(5) digital					Sprachprüfung			auf dem Niveau A2 werden	EGS-SEMS-1
											vorausgesetzt	EGS-SEMS-2
												EGS-SEMS-3
												EGS-SEGY-1
												EGS-SEGY-2
												EGS-SEGY-3
												EGS-SEBS-1
												EGS-SEBS-2
												EGS-SEBS-3

90

19. Slavistik

Im Rahmen des Ergänzungsbereichs können aus dem Lehrangebot der Slavistik alle Lehrveranstaltungen außer Sprachpraxis A 2 - B 2 sowie Einführungsmodulen (Sprach-, Literatur-, Kulturwissenschaften und Fachdidaktik 1) gewählt werden. Siehe auch

Vorlesungsverzeichnis Slavistik/Ergänzungsbereich

ggf. Rückfragen an: Marina-Scharlaj@tu-dresden.de

für Studierende des Fachs Russisch

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Die Alte Slavia	Kuße, Holger	Di 2.DS digital		2			Anrechnung mit dem EGS-Formular möglich!				EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
PS	Russen und russische Kultur in Dresden	Scharlaj, Maria	Do 5.DS digital		2			Anrechnung mit dem EGS-Formular möglich!				EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Russisch-jüdische Literatur der 1990-2000er	Smola, Klavdia	Mi 2.DS digital		2			Anrechnung mit dem EGS-Formular möglich!				EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3
S	Russische Kurzgeschichten von der Romantik bis zur Postmoderne	Bachmaier, Annelie	Mi 4.DS digital		2			Anrechnung mit dem EGS-Formular möglich!				EGS-SEGY-2 EGS-SEGY-3 EGS-SEBS-2 EGS-SEBS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.

20. Soziologie

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Jugend in der digitalen Gesellschaft	Dr. Blaich	Mo. 3.DS	12.04.	2		2	Essay	ja	3		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY- 1 EGS-SEGY- 2
S	Doing Family	Fr. Simon	Mo. 4.DS	12.04.	2			nach Absprache Anrechnung mit Formular EGB		3		EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY- 1 EGS-SEGY- 2
S	Schule und Gesellschaft	Dr. Blaich	Mo, 2. DS	12.04.	2		2	Essay	ja	3	Außer : Fach GRW an Gymnasien	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3
V	Sozialstrukturanalyse	Prof.'in Kupfer	Mo, 6. DS	12.04.	2		2	Klausurarbeit	ja	3	Außer : Fach GRW an Gymnasien	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3
V	Soziologie der Geschlechter	Dr. Garcia	Do. 2.DS	15.04.	2		2	Klausurarbeit	ja	3	Außer : Fach GRW an Gymnasien	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEMS-3

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

21. Wirtschaft-Technik-Haushalt/Soziales

für Studierende des Fachs

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein	Basis- punkte	Anmerkungen	Angeboten für Modul
S	Vertiefte Ernährungslehre	Uhlmann,	Mo 2. DS		2	361160		Seminararbeit	ja	3		EGS-SEMS-2
		Carolin	ABS/CON2/U+ Lehrküche									EGS-SEMS-3
V	Lebensmitteltechnologie	Rohm	Di 6.DS		2	8203	2	Klausurarbeit	Ja	3		EGS-SEMS-2
	Wasser, Malz und Hopfen		digital									EGS-SEMS-3
S	Elektronik und	Michael	Fr 1.DS		2	361320	2	Seminararbeit	Ja	3		EGS-SEMS-2
							_)			
	Automatisierungstechnik	Lenk										EGS-SEMS-3
			WEB 52 + WEB									
			001-6									

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

22. Studium generale

Angebote unter: https://tu-dresden.de/studium/im-studium/studienorganisation/lehrangebot/studium-generale

"Studium generale" können Sie im Sinne von Lehrveranstaltungen mit einführendem, grundlagen- oder methodenorientiertem Charakter besuchen und im Ergänzungsbereich anrechnen lassen.

Für die Dokumentation der erbrachten Prüfungsleistungen im "Studium generale" nutzen Sie bitte das vorgesehene Formular zum Nachweis von Prüfungsleistungen im Ergänzungsbereich:

https://tu-dresden.de/zlsb/lehramtsstudium/studienbuero-lehramt/formulare

Nach Vergabe der Note durch den Lehrenden legen Sie ihm das Formular zur Unterschrift mit Stempel vor. Der Lehrende trägt die Note oder "bestanden" mit in das Formular ein. Legen Sie dann Ihr Formular dem Modulverantwortlichen im Studienbüro Lehramt am ZLSB vor, damit die Leistung im Prüfungsverwaltungssystem verbucht werden kann.

Nur Teilnahmescheine können nicht angerechnet werden! Bitte legen Sie die entsprechende Prüfungsleistung ab.

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort		Umfang (SWS)		Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2	Prüfungsleistung	benotet ja/nein		_	Angeboten für Modul
V	Rohstoffwende statt Rohstoffwahnsinn	Gumhold, Stefan	MO 2. DS	19.4.21	2	8041	2	Onlineklausur	ja	3	g ,	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1

Sommersemester 2021 (Stand 04.05.2021)

94

Art	Lehrveranstaltung	Prüfer	Zeit/Ort	Beginn	Umfang (SWS)	PNR	Prüfungs- anmelde- zeitraum 1 oder 2		benotet ja/nein		Anmerkungen	Angeboten für Modul
V	Bildung neu denken- Wege in eine zeitgemäße Umweltbildung	Gumhold, Stefan	Mo 6. DS	21.4.21	2	6719	2	Online-Portfolio	ja	3	digital oder hybrid	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEGY-1 EGS-SEBS-1
S	Einführung in die Brailleschrift: Theorie und Praxis	Andrea Fischer- Tahir	Mi 5. DS WEB		2	6963 6964 6965		Referat Mündliche Prüfung Kombination aus Referat + mündl. Prüfung	Ja Ja Ja	3 4 5	https://bildungsport al.sachsen.de/opal/a uth/RepositoryEntry/ 22496542721/C	EGS-SEGS EGS-SEMS-1 EGS-SEMS-2 EGS-SEGY-1 EGS-SEGY-2 EGS-SEBS-1 EGS-SEBS-3

Bitte beachten Sie, dass aufgrund der aktuellen Lage nur ausgewählte Präsenzlehrveranstaltungen möglich sind. Die Lehre findet digital, hybrid oder mit Einzelterminen nach Absprache statt. Informieren Sie sich auf den jeweiligen Fakultäts- und Institutsseiten über den aktuellen Stand und beachten Sie die Angebote der Online-Lehre über OPAL zu den aufgeführten Lehrveranstaltungen.